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Registro de Gentes 
Nacimientos 

Marina Hurtado Marcos 
Natividad Martínez Ramos 
Sergio García Cabrera 
Juan Manuel Espinola Rodríguez 
Nerea López Requer.a 
Lucía Lerma Parra 
Paula Reyes Membrilla 
Carmen Medina Expósito 
Eva M" Morillas López 
Sara Pedrosa Ahmed 
Alberto Valenzuela Rodríguez 
Daniel Gómez García 
José Manuel Balboa Ruiz 
M" Montserrat Serrano Castro 
Alba Cruz Mesa 
Candela Ortíz Delgado 
Marta García García 
Pablo Carrión Morillas 
Nerea García Ruiz 
María González Cuerva 
M" Dolores Lozano Olvera 
Daniel González Fernández 
Gheron Jesús Martos Galiano 
Arancha Morillas Pérez 
David Lozano García 
Jorge Antonio Gómez Sierra 
Alba Salamanca Ochoa 

Elisa M a Balboa Villegas 
Pablo Medialdea García 
Nerea Carmen Delgado Hernández 
Encarnación Cortés Santiago 
Erika Expósito Cruz 
Julia Jiménez Abelleira 
María Hernández Rodríguez 
Elisa Pérez Expósito 
Jonathan Cortés Heredia 
Ana M* Morales Huete 
Eric Manuel Fernández García 
Patricia García Pérez 

Defunciones 

Dulce Nombre Salinas Lorente 
Josefa Martínez Hernández 
Manuel Ruiz Moreno 
Juan García Padilla 
Juana Rosillo Sánchez 
Julián Martínez Leones 
Miguel Sánchez García 
Abdona Barrajón Paz 
Torcuato Jiménez Pérez 
Piedad González Pérez 
Dolores Jiménez Sánchez 
Francisco Llamas Hernández 
Ramona Ruiz Pérez 

Guadix, octubre - diciembre 2000 

Matrimonios 

José Casado Viudez Martorell y M a Carmen Contreras Morales 
Luciano Fernández Casas y M* Victoria Regalado Fernández 
Jesús Ignacio Gámez López y Ana M ' Gómez Porcel 
Manuel Martínez Ayala y Eva Antonia Gálvez Pérez 
Torcuato Rodríguez Salamanca y M a Lourdes Carmona Varón 
Manuel Emilio Hornero y Sandra Navarro Membrilla 
José Galindo Hernández y Susana Molero Hidalgo 
Luciano Fernández Casas y M a Victoria Regalado Fernández 
Jesús Ignacio Gámez López y Ana M" Gómez Porcel 
Manuel Martínez Ayala y Eva Antonia Gálvez Pérez 
Torcuato Rodríguez Salamanca y M a Lourdes Carmona Varón 
Manuel Emilio Hornero y Sandra Navarro Membrilla 
José Galindo Hernández y Susana Molero Hidaigo 
Juan Manuel Galindo Hernández y Raquel Gabarrón Torrecillas 
José M" Linares Con y Ana M'Jiméncz Miranda 
Javier Herrera Jiménez y Marta Gómez Urendez 
José Antonio Navarro Expósito y Ana M" Alcalá Peña 
Ramón Porcel González y Manuela Josefa Martínez Hurtado 
Buenaventura Ruiz Pérez y M a Dolores Matías Muñoz 
Miguel López Bcnítez y M a Ascensión Hernández Pérez 
Carlos Javier Morillas Cano y M a Pilar Requena Miras 
Guillermo Martínez Heras y Adoración Gómez Martínez 

Cncierw del Conde de Cyqanza 
(áetcxUe) 

Teléfonos de interés 
Ayuntamiento 958 66 93 00 

Policía Municipal 958 66 90 02 
Urbanismo 958 66 93 14 

Servicios Sociales 958 66 51 19 
U.P.E. 958 66 90 50 

Cultura 958 66 90 41 
Empresa M. Vivienda 958 66 93 44 
Centro M. de Adultos 958 66 15 49 

Fax Municipal 958 66 90 34 
Información y Registro 958 66 90 48 

Polideportivo M. 958 66 30 16 
Biblioteca Municipal 958 66 41 38 

Mancomu Municipios 958 66 26 45 
Ambulancias 958 66 02 28, 66 00 37 

Bomberos 958 66 47 66 
Centro de Salud 

Cita previa 958 66 06 47 
Urgencias 958 66 23 11 

Centro Drogas 958 66 48 01 
Cruz Roja 958 66 05 66 
Autobuses 958 66 11 02 

Ahina Graells 958 66 15 04 
Autedia y Almeraya 958 66 06 57 

Trenes 958 66 06 25 
Guardia Civil 958 66 08 1 7 

Oficina de Turismo 958 66 17 56 
Taxis 958 66 05 37 

Butano 958 66 08 62 
Información sexual 901 10 00 68 
Información Sida 900 60 01 00 

Centro Mujer 958 66 90 51 
24 Horas 900 20 09 99 
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Una realidad que se esfuma 

Eran otros tiempos cuando la Junta facilitaba instrumentos que 
permitían construir sueños comarcales (ley de reforma agraria, 
comarcalización, parques de maquinaria, etc). Aquí en la comarca 
de Guadix hubo un intento de al menos, hacer vivir un sueño 
comarcal. 

Ocurrió con el parque de maquinaria de la Mancomunidad de 
municipios de la comarca de Guadix, puesto que gracias a los 
dineros de todos se intentó vertebrar un proyecto que podría 
permitir acometer una serie de obras y de infraestructuras de 
carácter local y comarcal muy necesarias. 

Las condiciones políticas que se han dado en el transcurso del 
tiempo han sido muy favorables: plena disposición política por 
parte de la administración autonómica e incluso ha estado dominada 
por representantes del mismo partido político. 

Sin embargo, lo que es hacer comarca, nunca se hizo como tal, 
se quedó en la in tención, pues ha ido l anguidec iendo 
lamentablemente poco a poco y no la han dejado despegar cuando 
tenía todos los pronunciamiento para ello. 

¿Qué o quién ha motivado y conseguido que el parque de 
maquinaria para lo cual incluso se creó la mancomunidad de 
municipios de la comarca de Guadix haya ido yendo a menos? 

¿Es posible que hayan existido abusos en la gestión del mismo 
impidiendo que otros ayuntamientos pudieran hacer uso de él 
cuando les hacia falta? 

¿Quienes o qué ayuntamientos no han liquidado los trabajos 
realizados por el parque de maquinaria de la mancomunidad en 
distintos lugares u obras? 

El paso del tiempo no ha hecho otra cosa que alimentar las 
sospechas de partes implicadas acerca de la existencia de una 
política de hechos consumados, de dejar pasar sin gestionar 
adecuadamente colocando hombres de paja y tal vez con la 
intención de al final, apropiarse de ella. 

La mancomunidad se ha ido muriendo poco a poco de inacción, 
socavada por asfixia económica abocada al cierre inminente y sólo 
después de ello, sin haber pagado las deudas que se tienen con la 
misma, rematarla cómodamente (no en vano es un material que 
para una empresa municipal de vivienda y suelo le puede venir 
muy bien y más si tiene capacidad económica para hacerse con 
ello). 1 

¿Puede ser todo, una jugada maquiavélica con la que 
presuntamente se hurta a la comarca de una posibilidad legal, 
comunitaria, de sacar adelante toda una serie de obras e 
infraestructuras que realmente podían haber sido más interesantes? 

En portada: La torre de la catedral accitana engalanada para el 
cambio de milenio. 
Foto Picaro. 
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¿Terrenos para el hospital de Guadix? 
Picaro 

T r a e m o s hasta las páginas de Wad i -
as la información suficiente para que 
los lectores de la revista se puedan ha
cer una idea m á s o m e n o s cabal d e por 
dónde anda la po lémica susci tada por 
la ubicación de los terrenos del que 
puede ser el hospital de Guadix , en un 
intento de que se pueda aclarar tanto la 
s i tuación c o m o las pos ic iones de los 
dist intos par t idos y posturas polí t icas 
presentes en la corporac ión acci tana. Si 
falta a lguna pos tura polí t ica es s imple
mente porque ésta ha dec l inado opinar 
para la revista c o m o viene s iendo habi
tual. 

IU nos remite el s iguiente comuni 
cado en el que pre tende dejar clara su 
postura: 

Sin án imo de po lémica a lguna y a 
pe t i c ión d e la A s o c i a c i ó n C u l t u r a l 
Wad i -a s , nuest ro grupo municipal ex
pone a cont inuación su opinión acerca 
de la posible ubicación del futuro Hos 
pital Comarca l de Guadix , en tendiendo 
que j un to a nuest ro art ículo se van a 
publ icar las de otros grupos polí t icos 
del ámbi to local. 

El Grupo Munic ipal de Izquierda 
Unida, a través de sus representantes en 
la C o m i s i ó n Técn ica del Hospi ta l de 
Guadix , p ropuso la definición de una 
serie de parámet ros objet ivos en los 
que debía basarse la e lección de los 

terrenos para la ubicación del Hospi ta l 
de Guadix . 

Aquel los trabajos concluyeron con 
la redacc ión de un breve informe de la 
comis ión técnica que fue dado a cono
cer en el p leno de la corporación del 
mes de ju l io del año 2000 . S imul tánea
m e n t e se d e m a n d a b a p o r pa r t e del 
A y u n t a m i e n t o propues tas de los c iuda
danos , colect ivos y propietar ios en re
lación a la consecuc ión de los terrenos 
necesar ios para construir el Hospi ta l . 

E n el informe an ter iormente men
c ionado se es tablecía que la superficie 
m í n i m a exigible de la parcela era de 40 
a 50 .000 metros cuadrados , con plena 
accesibi l idad desde las autovías y bien 
conec tado con la c iudad d e Guadix . 

Lóg icamen te j u g a b a c o m o factor 
impor tan te que el terreno tuviera todos 
los servicios urbanos: agua, depuración, 
electr icidad y acceso. 

Ya en sep t iembre , hab iendo sido 
anunc iado of ic ialmente por parte del 
consejero la cons t rucción del hospital , 
a t o d o s los g r u p o s p o l í t i c o s c o n 
representa t iv idad en el Ayun tamien to 
que hab íamos es tado un poco pendien
tes de este aspecto , nos surge la necesi
dad ineludible, imperiosa , inmedia ta de 
hacer una propues ta formal de los te
r renos necesar ios para la ubicación del 
centro sanitario. En este m o m e n t o , y 
ante el anuncio que hace la Consejer ía 
de hacer un Hospital básico de alta 

Panorámica de terrenos propuestos para el hospital 

resolución, no exis t iendo n inguno en 
Anda luc ía ni en el o rdenamien to sani
tario andaluz , desde Izquierda Unida 
so l i c i t amos que se nos con f i rme la 
cuantif icación de metros cuadrados ne
cesarios, ya que este t ipo de centro sa
nitario no esta definido con clar idad. El 
Sr. Alcalde se encarga de clarificar la 
necesidad de 40 .000 met ros , pero no 
clarifica ni una palabra de lo que signi
fica "Hospi ta l Bás ico de Al ta Resolu
ción" , ni cuántas camas , ni cuántas es
pec ia l idades ni cuán tos qui rófanos , ni 
cuánto personal . Sólo sabemos que la 
Consejer ía quiere d isponer de un terre
no de 40 a 50 .000 metros cuadrados . 
Esto mi smo se expuso por el represen
tante de IU, Franc i sco Ríos , en el Parla
mento Anda luz en el t ranscurso de la 
Comis ión de Salud. 

Ha habido varias propues tas razo
nables , que de ta l la remos más adelante , 
y va lora remos su idoneidad y pr incipa
les defectos. 

Hubo una que por descabel lada y 
absurda merece ser menc ionada c o m o 
ejemplo de todos los rumores sin fun
damen to q u e se han vert ido en cuan to a 
los terrenos del hospital : consis t ía en la 
reuti l ización de las naves de la azucare
ra para dentro albergar el centro hospi
talario. El sent ido común y la opinión 
genera l izada de todos los c iudadanos 
hicieron callar a los que proponían esta 
barbaridad. 

Ent rando a valorar cada 
una de las propues tas de las 
que nues t ro g rupo t iene co
nocimiento , tres en total, he 
de decir que por par te de 
Izquierda Unida no se des
m e r e c e n i n g u n a de e l las 
c o m o ubicación física de los 
terrenos y su idoneidad téc
nica, apoyando c o m o es ló
gico con más fervor la que 
p roponemos nosot ros , pero 
en tendiendo que lo más im
portante es a lcanzar cuanto 
antes el mayor consenso po
s ible , y por t an to t o m a r 
c o m o criterio m a g n o el que 
se p roponga por parte de 
los técnicos de la Junta de 
Andalucía , que es, al fin y 



al cabo, el o rgan i smo que va a construir 
el hospi tal . 

P r imera propues ta : fue lanzada por 
el Par t ido Popular que veía en los terre
nos del C o l m e n a r una buena ubicac ión 
para el Cen t ro Sani tar io . C u m p l e con 
todos los requis i tos que la comis ión 
técnica proponía . Esta p ropues ta era 
débil en el factor de accesibi l idad, que 
merecer ía una invers ión añadida. Lo 
mejor de la p ropues ta es 
que se trata de terrenos 
eminen temen te públ icos . 

Segunda propues ta : la 
hace, en el t ranscurso de 
una reun ión con todos los 
por tavoces , un empresa
rio acci tano que posee en 
esos m o m e n t o s una serie 
de terrenos en las i nme
diaciones del Cort i jo Ra
nas y que , según man i 
fiesta, su i n t e r é s s igue 
siendo compra r más terre
nos en esa zona. Se trata 
de unos ter renos a esca
sos me t ros de Azule jos 
Guadix . Sin duda, son te
rrenos que c u m p l e n todos 
los requis i tos de idonei
dad, excep to su precio , ya 
que se p re tenden cambiar , los cuarenta 
y tantos mil met ros por la recal if icación 
de más de setenta mil metros cuadrados 
que s iendo rúst icos en el o rdenamien to 
urbanís t ico todos h e m o s ido v iendo 
como se han ido t ransformando artifi
c iosamen te en u rbanos - i ndus t r i a l e s 
bajo u n a l icencia de explanac ión para 
plantar o l ivos . Quizá se h a con tado con 
información que podr í amos calificar de 
pr ivi legiada y con una incalif icable pa
sividad de los responsables pol í t icos . 
¿ C ó m o podr í amos calificar es ta opera
ción en caso de l legar a mater ia l izarse? 
Esta p ropues ta no ha sido presen tada 
por escri to al p leno del Ayun tamien to 
pero el Sr. Alca lde nos in formaba en el 
u l t imo p leno de nov iembre q u e se ha
bía f i rmado un p reacuerdo en el sent ido 
de lo expues to anter iormente . 

I zqu ie rda U n i d a se abs tendrá de 
apoyar esta propues ta , por b u e n a que 
sea, ya que desde nues t ro g rupo enten
demos que su legal idad podr ía ser más 
que cues t ionable y é t icamente inadmi
sible. 

Te rce ra p ropues ta : la rea l izó Iz
quierda Un ida en el p leno del mes de 
octubre y se trata de los ter renos que se 
ext ienden entre la R a m b l a de B a z a y la 

Avda . de B u e n o s Aires jus to frente al 
Parque Pedro Anton io de Alarcón , que 
según el o rdenamien to urbanís t ico ac
tual se señalan c o m o una reserva de 
suelo para servicios. C u m p l e con todos 
los requisi tos , habr ía que conveniar con 
los t i tulares actuales para urbanizar los 
casi 85 .000 met ros cuadrados . Pero se 
hacen idóneos por la cercanía a la ciu
dad, su buena conex ión con todas las 

Es por tanto urgente , c o m o así lo 
han mani fes tado responsab les de d icha 
Comis ión , que desde el A y u n t a m i e n t o 
se manif ies te una clara d isponibi l idad 
para de te rminar d ichos terrenos. 

C la ro está que los ter renos deben 
ser los cons ide rados necesar ios y técni
camen te posibles por las au tor idades 
sanitarias. 

Panorámica de terrenos propuestos para el hospital 

vías de alta capacidad de la c iudad y 
además la superficie des t inada a apar
camien to podr ía dar servicio a todo el 
área centro de Guadix , benef ic iando 
con ello al comerc io tradicional del cen
tro y n o a las grandes superficies recién 
instaladas. 

P o r IU, Migue l Pedraza . 

Por el P P 
Preguntas formulada en pleno 

el 29 de junio de 2000 
1 . - ¿Cuántas propuestas de terrenos para 
la construcción del Hospi ta l según con
vocator ia de este Ayun tamien to se han 
presentado? ¿Cuáles son? ¿Qué pasos se 
van a seguir a partir de ahora? 

Consideraciones al pleno sobre el 
tema hospitalario. 15 de noviembre de 
2000. 

Tras la aprobac ión el pa sado 17 de 
octubre por la Comis ión de Salud del 
Par lamento de Anda luc ía de la cons
t rucción de un Hospi ta l en Guad ix y 
jun to con la d i l igencia por par te del 
ayuntamien to para ofrecer a la Jun ta de 
Anda luc ía los terrenos necesar ios y téc
n icamente posibles pa ra la cons t ruc
ción del hospi ta l comarca l . 

El g rupo popular , que con anter iori
dad se manifes tó en p roponer terrenos 
de t i tular idad públ ica , para d icho fin, y 
que en la ac tual idad d i spone de otras 
opc iones de ter renos para su pos ib le 
cons t rucc ión , c ree conven ien te p ropo
ner al p leno que , antes de nada , se de
ber ía solicitar a la Consejer ía de Salud 
de la Junta de Andaluc ía , que a t ravés 
de sus servicios técnicos , informe a este 
Ayun tamien to , con vistas a d icha ce
sión, de los s iguientes aspectos : 

- Caracter ís t icas del Hospi ta l C o 
marca l Bás ico de alta reso luc ión apro
bado . 

- Car tera de áreas de servicios sani
tarios y hospi ta lar ios q u e prestar ía . 

- Superf ic ie de p lanta y otros servi
cios requer idos . 

- Ci rcuns tanc ias físicas y h u m a n a s 
que aconsejan su pos ib le ubicac ión 

Tras la in formación técnica de las 
'c i rcunstancias que aconsejen su ubica
ción se de te rminar ía la ces ión inmedia
ta de los ter renos , a fin de dar cumpl i 
mien to def in i t ivamente con el c o m p r o 
miso de cons t rucc ión de un hospi ta l 
para Guad ix por par te del Gob ie rno 
Anda luz y tan e spe rado por la pobla
ción comarca l y acci tana. 

mk-áí 5y 



Panorámica de terrenos propuestos para 

Creemos que es una pérdida de tiem
po divagar sobre posibles ubicaciones , 
terrenos y generación de plusval ías e 
intereses sin la cert if icación expresa 
por parte de los técnicos del Servicio 
Anda luz de Salud de las caracter ís t icas 
apropiadas para dicha cons t rucción y 
del mode lo hospitalar io que se preten
de construir en Guadix . 

El g rupo popular del Ayun tamien
to, que ha demos t rado su interés por 
sacar este t ema adelante junto, si se 
quiere , con el resto de los grupos políti
cos y p r inc ipa lmen te del p u e b l o de 
Guadix y Comarca , una vez que conoz
ca lo sol ici tado con anter ioridad, para 
no crear expecta t ivas de otra índole , 
que se aparten del t ema exc lus ivamen
te hospi ta lar io , se comprome te a pro
poner a la cons iderac ión del p leno , un 
es tudio deta l lado que siga las inst ruc
ciones de los técnicos del S A S sobre 
este t ipo de hospi ta les , sobre los terre
nos adecuados desde su pun to de vista 
para la cons t rucción hospitalaria. 

N o pe rdemos de vista el objet ivo 
priori tar io, que no es otro que la cons
t rucción del hospital en Guadix , pero 

el hospital 

s iempre a tendiendo a los parámetros y 
caracter ís t icas que de te rminen los téc
nicos del S A S y, sobre todo, al interés 
general de la c iudad. 

Pregunta al p leno de 30 de noviem
bre de 2000 

Sr. Alcalde: En numerosas ocas io
nes el Grupo Popular se ha interesado 
por las ac tuaciones que D . José Ruiz 
Ruiz está l levando a cabo frente al Po
l ígono Industrial de Guadix , en el Pago 
del Cerro R e d o n d o . Usted sabe_que el 
paraje está pro tegido por la Ley de Pro
tección del Med io Fís ico. También tie
ne conoc imien to de que en los úl t imos 
meses se ha proced ido a explanar tie
rras , trazar red de saneamien tos , etc . Es 
decir, se están rea l izando actuaciones 
encaminadas a cambia r el uso y utili
dad de los terrenos pro tegidos . Por todo 
ello, solici tamos respuesta a los siguien
tes puntos: 

1.- ¿Es legal la actuación que está 
l levando a cabo D. José Ruiz frente al 
Po l ígono Industr ia l? 

2.- ¿Ex i s t e un in fo rme 
técnico y jur íd ico en que se 
dé el visto bueno a las obras 
que se están rea l izando? Si 
no exis te , so l ic i tamos que se 
haga en el menor espac io de 
t i empo y se dé información a 
la Corporac ión . 

3 . - ¿ Q u é m e d i d a s ha 
adoptado hasta ahora el equi
po de gobierno ante dichas 
ac tuaciones en esos terrenos 
y detener las si no se ajusta a 
derecho , ten iendo en cuenta 
que nues t ro Grupo se ha in
te resado por el t ema en nu
merosas ocas iones? 

El portavoz del Grupo Po
p u l a r , J o s é A. G o n z á l e z 
Alcalá: 

- Allá por el mes de ju l io , 
una vez que habían concluido 

los trabajos de la denominada comis ión 
técnica por el Hospi ta l con la redacción 
de un breve informe de la m i s m a y que 
fue dado a conocer en el p leno de la 
corporación del mes de ju l io del año 
2000, s imul táneamente se demandaba 
por parte del Ayun tamien to propues tas 
de los c iudadanos , colect ivos y propie
tarios en relación a la consecución de 
los terrenos necesar ios para construir el 
Hospital . 

- Poco después en el p leno del mes 
de ju l io ya se informa que los adelantos 
que exist ían hasta ahora en cuanto a 
terrenos ofertados c o m o posibles para 
el futuro hospital de Guadix: 

A- Un part icular , José Ruiz Ruiz , 
informa de la posibi l idad de comprar 
los terrenos adjuntos a Azule jos Gua
dix. 

B- Los p ropues tos por el g rupo po
pular en el Co l men a r que son propie
dad municipal y que distan de la carre
tera de Granada escasos 150 metros . 

- De pronto el t ema queda parado. 
Pos te r io rmente y ya exc lus ivamen te 
sobre la p ropues ta de los terrenos pú
blicos (Colmenar , p ropues to por el PP) 
no se habla bien y de ellos se reciben 

ARQUIGUADIX 
construye para usted 
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tan sólo descal i f icaciones del t ipo de: 
p roponer unos terrenos con unas vistas 
tan malas (el cementer io ) para los futu
ros enfe rmos del hospi ta l . 

- Seguidamente^ se oyen que se es
tán l levando a cabo negoc iac iones con 
este señor Ruiz has ta que en la 2 a quin
cena de ju l io se convoca a una reunión 
con todos los por tavoces pa ra oír la 
oferta de este señor (un empresar io ac-
citano que posee en esos m o m e n t o s una 
serie de ter renos en las inmediac iones 
del Cort i jo Ranas y que según mani 
fiesta, su interés sigue s iendo compra r 
más terrenos en esa zona a escasos me
tros de Azule jos Guadix . 

Sin duda, son terrenos que cumplen 
los requis i tos de idoneidad, p e r o que 
todavía no son p rop iedad de Ruiz . As í 
t ranscurre el ve rano y no t enemos más 
noticias oficiales has ta que en p l eno del 
pasado mes de nov iembre nos anuncia 
a "bote p ron to" de la oferta o preacuerdo 
con Ruiz y q u e consis te bás icamente 
en: 

A- Ces ión de unos 43 .000 m 2 

-y e n c o n t r a p r e s t a c i ó n : 
recalif icación de terrenos p rop iedad de 
Ruiz c o m p r a d o s c o m o uso agr íco la 
(70.000 m 2 ) para que pasen a ser de uso 
industrial y que están s i tuados frente al 
po l ígono industr ial de Guad ix (ant iguo 
PP4) ampl i ando a su vez el m i s m o ; ya 
que ahora pa rece ser que "se h a queda
do p e q u e ñ o " . 

- El g rupo munic ipa l de IU real iza 
una tercera p ropues ta para la ub icac ión 
de los te r renos del hospi ta l en el p leno 
del mes de oc tubre y se trata de los 
terrenos que se ext ienden entre la Ram
bla de Baza y la Avda . de B u e n o s Ai 
res, j u s to frente al Pa rque Ped ro Anto
nio de Ala rcón 

- E m p i e z a la creación de u n a cam
paña de opinión desde que se aprobara 
el hospi ta l por el pa r lamento acerca de 
las bondades de los ter renos p ropues tos 
por Ruiz y los inconvenien tes de los 
terrenos públ icos que p ropone el grupo 
popular . 

- Se anunc ia que iban a veni r unos 
técnicos del S A S la p r imera s e m a n a de 

Hospital de Torrecárdenas. Almería 

dic iembre para dar el vis to bueno a los 
terrenos. 

El g rupo del P P remi te car ta para 
estar p resen te en esa visita donde su
pues tamente se iban a evaluar los terre
nos públ icos y sin e m b a r g o de la mis 
ma no se h a rec ibido contes tac ión algu
na. 

- El g rupo del P P en una p regun ta al 
p leno de 30 de N o v i e m b r e de 2000 
d e n u n c i a q u e las ob ras q u e rea l iza 
( R u i z ) e n l o s f u t u r o s t e r r e n o s a 
recalificar c o m o industriales t ienen sólo 
l icencia de obras para uso agrar io y 
val lado: "para m o v i m i e n t o de t ierras 
para a terrazar las paratas exis tentes y 
convert i r las en una h a z a para r iego y 

poster ior v a l l a d o . . . " , d ice t ex tua lmen
te la sol ici tud de pe rmi so de obras . 

Cur iosamen te has ta ahora n o se han 
cons tes tado las p reguntas : en p r imer 
lugar ese día se adujo que no d isponían 
del expediente , pe ro que en la s iguiente 
comis ión de obras se l levaría. Casua l 
men te la comis ión de obras refer ida se 
ce lebró el 13 de d ic iembre y t ambién 
de nuevo en esta ocas ión el g rupo de 
gobierno lo o lv idó, aunque eso sí, p ro 
met ie ron traerlo y contes tar en la próxi
ma comis ión . 

"ya e m p e z a r á la c a m p a ñ a de ima
gen y ven ta de las ventajas de los terre
nos de Ruiz , y los "benef ic ios" pa ra la 
c iudad de Guad ix" . 

CERCA ESTACIÓN DE SERVICIO 
SIE)I^.-Pv-U*^-E-^VI-^-^V 

en 
Avda Buenos Aires s/n GUADIX 



Francisco Porcel, alcalde de Gor. 
José M a Molas 

Francisco Porcel G ó m e z es Alca lde 
de Gor desde 1982. Es , pues , unos de 
los a lcaldes más ant iguos o veteranos 
de la comarca . C o m p a g i n a su cargo 
actual con el de Pres idente de la socie
dad Líder, y el de v icepres idente de la 
Asoc iac ión para el desarrol lo rural de 
la comarca . Es , por tanto, buen conoce
dor de la problemát ica de nuestra zona, 
y a él nos d i r ig imos para conocer algo 
mejor la si tuación de Gor, un pequeño 
pueblo serrano muy he rmoso , que ac 
tua lmente tendrá sobre 1100 habi tantes 
s i tuado en p lena sierra del Parque Na
tural. 

—Empezamos preguntando sobre 
los problemas más importantes de su 
localidad. 

_E1 pr incipal , c o m o en casi todos 
los sitios es el paro, pues hay unos 140 
parados . Y habrá 600 jub i l ados . Lo di
fícil es cambia r la menta l idad de la 
gente , para pasar de subsid iada a men
tal idad empresar ia l . Nos h e m o s acos
tumbrado en estas comarcas al subsi
dio, que era necesar io , pero para despe 
gar e conómicamen te hay que trabajar. 
Y sería lo ideal que en vez de subsidio , 
se viesen proyectos , se creasen coope
rativas. . . . 

—¿Continúan aplicándose los fon
dos del PER? 

— L o s fondos P E R (Plan de E m 
pleo Rural) no son subsidio. Ha sido 
una buena invers ión para los ayunta
mientos . Así , se ha hecho la Oficina 
Munic ipa l , Casa de Cultura , reforma 
del Ayun tamien to , re forma de la P laza 
de Toros , mejora de calles. Incluso la 
obra más emblemát ica , una res idencia 
geriátr ica de 88 camas , que será una 
buena solución, pues en torno a la mis 
m a se pueden crear 5 0 pues tos de t raba
jo-

—Háblenos de la residencia... 
— S e e m p e z ó con tres años de tra

bajos del PER. Luego , en 1999, un ta
ller de emp leo de 20 t rabajadores, entre 
a lbañ i l e s , fon tane r í a y e l ec t r i c idad . 
Prác t icamente la obra está al 9 0 % ter-

Francisco Porcel Gómez. 

Queremos destinar 140.000 
mis. cuadrados al nuevo Polígo
no industrial, con acceso desde 
la autovía. 

Con el Plan Líder se han de
sarrollado más de 200 proyectos 
empresariales, y creado 200 nue
vos empleos en la comarca. 

minada , falta sólo acond ic ionamien to 
final. Es tamos pendientes de la Junta 
de Andaluc ía , a ver si nos d a a lgún 
dinero para el final de la obra. H e m o s 
hecho también un curso de geriatría, 
para preparar a j ó v e n e s para esta resi
dencia. 

—¿ Qué otros proyectos hay a corto 
o medio plazo... ? 

— B u e n o , s igue pendien te el panta
no de Gor. Es la meta que todos nos 
p roponemos , si bien creo que no la voy 
a consegui r ver en mi legislatura. 

—¿ Y cómo es que se resiste, se re
trasa tanto... ? 

— A Gor y Gorafe , nos beneficiar ía 
mucho . Mejorar ía m u c h o el en torno de 
Gor, en medio del Parque Natural sería 
un beneficio impor tante . S u p o n g o que 
no lo hacen porque hay otras neces ida
des a nivel nacional más priori tar ias . Y 
esa neces idad obl iga a otros proyectos 
que se supone benefician a la mayor ía . 
Ese es nues t ro consue lo . 

—Porque el pantano depende del 
Gobierno central,también gobernado 
por el PP... 

— H a y afinidad polít ica, pero es un 
tema comple jo . He hablado con diri
g e n t e s d e la C o n f e d e r a c i ó n 
Hidrográfica del Guadalquiv i r , y me 
dicen que está hecho el proyecto , todo 
bien. Y depende sólo de las previs iones 
de obras públ icas de ejecución. Creo 
que c o m o m á x i m o , será antes del 2006 , 
seguro. 

Otro proyec to p róx imo a real izarse, 
es un pol ígono industrial al lado del 
área de servicios . Serán 14 hectáreas , 
que hemos dec la rado en la no rmas sub
sidiarias con acceso directo a la auto
vía. 

—¿En el tema de protección y di
vulgación de restos arqueológicos, tie
ne algo que decir Gor, junto a Gorafe ? 

— L a s pr imeras excavac iones , las 
de la Angos tu ras , se iniciaron en Gor . 
G o r t i ene t a m b i é n e n t e r r a m i e n t o s , 
dó lmenes ; no tantos c o m o Gorafe , pero 
también t iene restos a rqueológicos de 
interés. Creo que es una obra comple 
mentar ia del desar ro l lo turís t ico de la 
zona. 

—¿El problema del anejo de Las 
Juntas está ya en vías de arreglo? 

— E s un confl icto que no l legó a 
existir. Y o era de los que par t ic ipaba 
c o m o pet ic ionar io de mejora d e la ca
rretera. Y es cier to que la carretera a 
Las Juntas está muy mal . Al final se ha 
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consegu ido el arreglo de ese camino . 
Los 10 k m . Y en total se van a arreglar 
unos 2 0 km. , en t re la carre tera q u e une 
Gor con la autovía , y el acceso a otros 
anejos. Es que G o r t iene 5 ó 6 anejos, 
con un t é rmino m u y grande . H e m o s 
c o n s e g u i d o d e la D i p u t a c i ó n y 
Consejer ía d e Agr icu l tu ra 6 4 mi l lones 
de pesetas que servirán p r ó x i m a m e n t e 
para el arreglo de esas carreteras . 

—Además es Presidente de la So
ciedad Líder... 

— S í , estoy en Líder desde sus ini
cios. E m p e z ó Líder en ju l io de 1994. 
Pero con anter ior idad, 3 años antes, 
tres a lca ldes , el de Puru l l ena , Pepe 
Praena, F ranc i sco Fernández , de C o g o 
llos, y un servidor, y c o m o empresa 
rios, An ton io R o m a c h o y Pierre Loisy , 
ya t raba jábamos en esa di rección. De 
ellos sólo quedo yo . Tras m u c h a s vici
s i tudes se han consegu ido m u c h a s ayu
das económicas . Líder cuesta m u c h o 
de iniciar por la falta de exper ienc ia en 
la comarca , pero ya una vez pues ta en 
marcha , es más fácil el desarrol lo em
presar ial . 

La p r imera fase del Líder t e rminó 
en 1999. A h o r a hay una fase d e control 
de ejecución de los proyectos q u e va de 
l ó s a n o s 2000 a 2 0 0 1 . 

—¿ Cuál sería un balance resumido 
de estos años del Plan Líder? 

— H a sido posi t ivo. Se puede hab la r 
de unos 200 proyec tos , 47 nuevas em
presas c readas , 200 empleos nuevos , 
350 plazas de a lo jamiento en tu r i smo 
rural. Se puede hablar así de cerca de 
2000 mi l lones de pesetas , de los que 
850 han sido de subvenc iones , entre 
europeas y au tonómicas . 

—Hablemos de la nueva asocia
ción... 

— E n previs ión del futuro, se h a for
m a d o la "Asoc iac ión para el desarrol lo 
rural d e la c o m a r c a d e Guad ix" , que 
está pres id ida por An ton io Avi l e s . Y o 
soy vicepresidente segundo. Es una aso
ciación m u y comple ta , en la que part i
c ipan ayun tamien tos , s indicatos , aso
ciaciones d e todo t ipo, la Dióces i s , e tc . 
Es la que va a ges t ionar los fondos del 
Lider Plus o Proder — y a se verá la 

La residencia geriátrica po
drá suponer 50 nuevos puestos 
de trabajo. 

un corredor verde . Hay f i rmado un con
v e n i o c o n lo s a y u n t a m i e n t o s desde" 
Baza , hasta G o r e Hijate (Almer ía ) para 
recuperar ese cor redor por la v ía férrea. 
H a y otro conven io previs to entre Gua
dix y Gor , para el t ranspor te de la famo
sa Babwi l , para lo que habr ía que res
taurar la vía férrea. 

Panorámica de Gor 

f o r m a — y puede d isponer de un mo v i 
mien to e c o n ó m i c o de 1200 mi l lones en 
el p lazo de 2000 a 2006 . H a y una buena 
perspect iva , pues hay un afán por parte 
de todos de querer par t ic ipar y co labo
rar con el proyec to . Es tán contabi l iza
das 134 ent idades en total , de las que la 
mayor ía son asociaciones pr ivadas . Así , 
p redominan las empresas pr ivadas con 
un 6 0 % sobre las ent idades públ icas . 
Es t amos ahora en la fase de prepara
ción, para ges t ionar los fondos econó
micos que vayan a venir . 

—¿ Qué proyectos van a tener pre
ferencia ? 

— L o s proyec tos que la Asoc iac ión 
decida . Sobre tu r i smo rural , lo q u e fa
vorezca a pequeñas y med ianas empre 
sas, t ransformación agropecuar ia , en
vasado , t ransformación de la madera , 
etc . Según también las directr ices que 
vengan de la Un ión Europea . 

H a y proyectos or iginales , c o m o re
cuperar el t razado ferroviario y hacer 

—Eso parece contrario a la 
reapertura de la vía férrea Guadix-
Almendricos... 

— N o tendría que ser así, pues el 
t razado deberá ser diferente. T o d os es
t amos deseosos de recuperar esa vía 
férrea, pero la actual es tá desmante la 
da, y la autovía h a cor tado t r amos de la 
mi sma . H a y además que eludir el r ío 
Gor , habr ía que hacer u n puente . . . 

Hay otro p royec to más senci l lo y 
viable a cor to p lazo , el c iclo rail , y es 
recorrer la vía G u a d i x - G o r con un sis
t ema de bicicletas de var ias p lazas . 

Así, con éste y otros proyectos tipo, 
como habilitar casas cuevas en Gor, 
etc. dejamos esta entrevista realizada 
en la-sede de la oficina de Líder en 
Guadix, enAa seguridad de poder ofre
cer en sucesivos números, como hasta 
ahora, los, esperamos, numerosos pro
yectos empresariales que se vayan rea
lizando en nuestra sufrida comarca. 

Recuperaciones ESO, BUP, COU 
- Todas las asignaturas -

Calle Baza, 14-1° B Tfno. 958 66 08 14 Guadix 
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Guadix hace 60 años 
Según un informe elaborado por el ayuntamiento de aquella época 

Tras los dramát icos acontec imien
tos de la Guer ra Civil , Guad ix irá reco
brando pau la t inamente la normal idad . 
Casi al año de finalizar la cont ienda 
fraticida, el Ayun tamien to e laborará un 
informe oficial acer
ca del es tado en el que 
se encont raba la ciu
dad, tal y c o m o esta
blecía La Ley M u n i 
cipal v igente en aque
l l o s m o m e n t o s . El 
dest inatar io del mis 
m o era el Minis ter io 
de la Gobernac ión . 

El informe se fe
cha el 30 de j un io de 
1940 y los datos con
templados en el mis
m o e s t á n a v a l a d o s 
tanto por el alcalde, 
sr. R u i z M a r t í n e z , 
c o m o por el secreta
rio. Se abre recordan
do las t rágicas conse
cuencias sufridas en 
años anter iores que habían conduc ido a 
la c iudad a un es tado caót ico del que 
aún "no se ha podido llegar a una nor
malidad completa... pero la paz deja 
sentir su benéfico influjo sobre el ve
cindario, compensando en cierto modo 
la estrechez económica en que se vive". 

L a c i u d a d s e g u í a s i e n d o s e d e 
episcopal y cabeza de Par t ido Judicial 
del que dependían 32 munic ip ios . La 
población de hecho se situaba en 21 .296 
vecinos, mientras que la de derecho 
a lcanzaba los 21 .455 . El p resupues to 
municipal se e levaba a 1.172.089 pese
tas con 3 cén t imos . Hay que reseñar 
que era el p r imer p resupues to que se 
e laboraba, ya que el anter ior databa del 
año 36 que ascendía a la cant idad de 
732 .687 pesetas con 95 cén t imos . El 
aumento en más de cuatrocientas mil 
pesetas es taba just i f icado por el au-

Sant iago Pérez López 

m e n t ó d e s e r v i c i o s y las 
indemnizac iones que el Ayun tamien to 
tenía que pagar a los funcionarios y 
empleados que sufrieron persecución 
durante la cont ienda civil. 

Panorámica de las cuevas de Guadix por aquellas fechas 

La ciudad había recuperado el mer
cado semanal que se ce lebraba los sá
bados , y dos ferias, la de sept iembre -
entre el 26 y 30- y la de d ic iembre - d e l 
8 al 12-. Las dos l íneas férreas existen
tes comun icaban Guadix con la capital 
y con el Levante . Cruzaban la c iudad 
dos ca r re te ras n a c i o n a l e s , la Je rez -
Car tagena y la Vi lches-Almer ía . Un 
camino vecinal comunicaba Guadix con 
Jerez del Marquesado . 

En el informe se dedica un apar tado 
a la act ividad económica cuyos resulta
dos reflejan bien a las claras la situa
ción en la que vivían los aceí tanos . La 
r iqueza imponib le , según el padrón de 
rúst ica era de 1.484.841 pesetas con 2 
cén t imos . El padrón de urbana suponía 
548.002 pesetas con 38 cént imos, mien
tras que el industrial so lamente repre
sentaba 73 .062 pese tas con 4 cénti

mos . La si tuación económica era ago
biante ya que al no poder pagar la ma
yoría de los vec inos sus respect ivas 
tasas, para te rminar el ejercicio del año 
39, se tuvo que solici tar un p rés t amo al 

B a n c o de Crédi to L o 
cal. 

La c iudad tenía una 
f á b r i c a d e t e j i d o s 
a l p u j a r r e ñ o s , s i e t e 
a lmazaras , dos fábricas 
de f ideos, siete de hari
na, tres mol inos har ine
ros y c inco alfarerías; 
no o b s t a n t e , se hace 
menc ión expresa de la 
precar iedad que tenían 
todas estas factorías por 
el desmante lamiento su
frido. La extensión de 
la vega se cifra en 3.796 
hectáreas con 90 áreas. 
Su sistema minifundista 
dificultaba el despegue 
e c o n ó m i c o al t i e m p o 
que podía ofrecer esca

so trabajo al gran número de jorna le ros 
existentes que carecían de trabajo du
rante buena parte del año. A esta reali
dad se le un ió la pés ima cosecha de 
cereales, patata, aceite y remolacha , así 
como la baja producción de los corti
jos , la mayor ía dest ruidos tras el proce
so eolectivizador sufrido durante la gue
rra. 

En el informe se hace menc ión ex
presa a la ex t r ema miseria de a lgunas 
zonas de las cuevas apun tándose ''que 
son algo típico de la ciudad y cuya 
urbanización constituye un problema 
superior a los medios del Ayuntamien
to, pues su distribución hace imposible 
el desagüe y la recogida de excreta'. 
Junto a las cuevas el otro gran proble
ma susci tado al Ayun tamien to era el de 
las corti jadas y anejos. El munic ip io 
tenía que a tender nada menos que 25 

Radio Kabila Benalúa 
E m i s o r a M u n i c i p a l 

101.8 RADIO GUADIX 107.9 Mhz. 99.8 COPE GUADIX 

io IMH-ÚJ 



ent idades locales , en las que inc luso se 
desconoc ía el n ú m e r o exac to de veci
nos que vivían en ellas al des t rui rse los 
padrones munic ipa les . 

El A y u n t a m i e n t o con taba con 14 
funcionarios: el secretar io, interventor , 
deposi tar io , oficial pr imera , dos oficia
les de segunda , siete oficiales de terce
ra y un auxiliar. A d e m á s exis t ían cua
tro p lazas d e n o m i n a d a s "de t empore
r o s " c o m o apoyo en de te rminadas épo
cas del año . L a Pol ic ía tenía 26 efecti
vos dis t r ibuidos de la s iguiente m a n e 
ra: un jefe de pol ic ía urbana, un jefe de 
policía nocturna , dos cabos y 22 guar
dias. El servicio de l impieza d isponía 
de un je fe y 12 miembros . 

El A y u n t a m i e n t o tenía n u m e r o s a s 
competenc ias : 

Inspecc ión Sanitar ia: su comet ido 
era preveni r en lo pos ib le y combat i r 
las ep idemias , en especial la viruela 
con sendas c a m p a ñ a s de vacunac ión en 
unos casos y dosis de recuerdo en otras 
q u e p o s i b i l i t a r o n la u t i l i z a c i ó n d e 
25 .000 dosis . Ot ra ep idemia m u y ex
tendida e ra el tifus pa ra lo cual se hab ía 
improv i sado un lazareto para aislar a 
los famil iares de los afectados. Para 

estos ú l t imos se d ispuso una sala del 
Hospi ta l Rea l . La inspección veter ina
ria d e an imales e ra o t ro de los comet i 
dos a los que es taba obl igado el Ayun
tamien to . El laborator io municipal aún 
no se había pod ido reconstruir . En este 
aspecto , el munic ip io in ic iaba los pri
meros pasos pa ra la potabi l izac ión del 
agua, la mejor manera de luchar cont ra 
de te rminadas ep idemias . 

El auxil io méd i co farmacéut ico esta 
garan t izado a t ravés de La Beneficen
cia cuyo padrón se re formaba en fun
ción de las neces idades de los vec inos . 

El munic ip io con taba con 37 escue
las, incluidas las s i tuadas en los anejos. 
El g rupo escolar Franc isco F ranco con
taba con c inco grados y es taba pen
diente de cons t rucción el Grupo Esco
lar Pedro de M e n d o z a que albergar ía 
doce un idades . La A c a d e m i a Virgen de 
las Angus t i a s hab ía abier to d e n u e v o 
sus puer tas y se hab ía incorporado al 
Inst i tuto Provincia l . Se hace h incapié 
en la s i tuación que es taba la Escue la de 
Artes y Oficios, ya que la ausencia de 
recursos económicos la abocaban a su 
posible desapar ic ión, ya que la preca
r iedad económica del Ayun tamien to la 

hacía inviable de no consegui r la con
tr ibución económica del Es tado . L a cul
tura oficial g i raba en torno al Cen t ro 
Art ís t ico que acogía entre otras act ivi
dades , un g rupo de teatro 

Los objet ivos inmedia tos de mun i 
cipio se cifraban en mi t igar la falta de 
vivienda, por lo que se hab ía cursado 
una pet ic ión al Minis ter io del r amo para 
la cons t rucc ión de c incuenta . La cana
l ización de las acequias de r iego para 
el r e l anzamien to e c o n ó m i c o de la agri
cul tura del munic ip io . 

En cuanto a la recuperac ión de edi
ficios públ icos , por par te de Reg iones 
Devas tadas , ya se es taban d i señando 
las ac tuac iones precisas en el cuartel de 
la guardia civil , cárcel del par t ido j ud i 
cial , edif icio de correos y te légrafos. 
Edificios que se unir ían a la p laza de 
abastos y al ma tadero , y a re formados . 

A finales de 1940 la c iudad c o m e n 
zaba a recuperarse d e los cuant iosos 
daños mater ia les sufridos; sin embar 
go , las secuelas personales p e r m a n e c e 
rán en el consc iente y subconsc ien te de 
la m a y o r í a d e los ace í tanos . T r á g i c o 
e jemplo que no debe repet i rse . 

Restaurante 
M u l h a c é n 

Quiere compartir con usted estas entrañables fiestas 
Avda. Buenos Aires, 43 GUADIX Tfno. 958 66 07 50 - Fax. 958 66 06 61 



Cruz Roja 

Día Mundial contra el Sida 

Cruz Roja Juven tud de Guadix , en 
colaboración con el Cen t ro comarca l 
de Drogodependenc ias , o rgan izaba una 
serie de actos con ocas ión del día mun
dial contra el S IDA, espec ia lmente en
tre los escolares y median
te char las informat ivas en 
los centros educat ivos de 
Pedro A. de Alarcón, Acci , 
P r e s e n t a c i ó n y D i v i n a 
Infantita, en los que por 
personal cual if icado y con 
un lenguaje j oven y com
prensible , se informó a los 
a lumnos sobre las ETS (en
fermedades de t ransmisión 
sexual) y las formas de evi
tarlas. 

Convenio 

El pres idente del Gua
d i x C . F . , J o s é M a r í a 
Media ldea , y el pres idente 
de la Asamblea Comarca l 
de C r u z R o j a , G a b i n o 
García, f i rmaban un con
venio de colaborac ión en
tre ambas insti tuciones por 
el que se c o m p r o m e t e n al 
desarrolo de los servicios 
prevent ivos tanto con vehículos c o m o 
personal propio en todos los encuen
tros que el equ ipo acci tano dispute en 
Guadix con ocas ión de la liga 2 0 0 0 / 0 1 . 
Por su parte, el Guadix co laborará eco
nómicamen te con Cruz Roja para el 
desarrol lo de sus act ividades y facilita
rá el normal desarrol lo de sus funcio
nes en las ins ta laciones depor t ivas . 

Reconoc imiento 

La he rmandad del Santo Viacrucis 
de Granada acordó conceder por acuer
do unán im e la insignia de oro a Eduar
do Ramí rez Hernández en su cal idad de 
director de la banda municipal de mús i 
ca de Guad ix por su especial colabora
ción y bri l lantez en los ú l t imos desfiles 

proces ionales de la he rmandad . La dis
t inción le será en t regada durante el mes 
d e m a r z o en Granada . 

Mejor sin ruidos 

L a Conceja l ía d e M e d i o ambien te 
en co laborac ión con la oficina en Gua
dix de la Ca ixa ha pues to en m a r c h a la 

campaña d e n o m i n a d a "Mejor sin rui
dos" . Se refiere a una iniciativa infor
mat iva con la q u e se pre tende que la 
c iudadnía t ome concienc ia de los gra
ves p rob lemas que puede acarrear la 
con taminac ión acúst ica para la salud 
física y mental de las personas . 

Del n o m b r e del Hospital 

En el pasado p leno de nov iembre , 
según los popula res , el a lcalde de Gua
dix tenía un pronto , un capr icho perso
nal, al p roponer c o m o nombre del futu
ro hospi tal de Guad ix el de Francisco 
Vallejo en agradec imien to a este con
sejero. 

En la expos ic ión de mot ivos , el al
ca lde just i f icó la m i s m a en las variadas 

y t ranscendentes gest iones real izadas 
por este consejero abr iendo las puer tas 
para la consecución de la f inanciación 
con la que poder compra r la Alcazaba y 
el Seminar io , a d e m á s de la dec larac ión 
de Área de rehabi l i tación concer tada 
en el casco his tór ico , conven io de re
mode lac ión de ant iguas carreteras na
cionales para incorporar las c o m o m o 

dernos viales y encauza-
mien to y cubric ión de la 
r ambla del Patrón, etc. 

El PP , sin en t r a r en 
cuest iones de t ipo perso
nal del consejero o en los 
mér i tos que po r el ejerci
cio de su labor polí t ica pu
dieran der ivarse , p lanteó 
una enmienda a la propues
ta del alcalde para que el 
nombre sea "Hospi ta l Ciu
dad de Guad ix" , lo que no 
fue obstáculo para que con 
los votos del P S O E y de 
IU saliera der ro tada esta 
enmienda y se aprobase la 
propues ta por el PSOE. 

I g u a l m e n t e r e s u l t ó 
aprobada una propuesta de 
la alcaldía para denomi 
nar al teatro de Guad ix 
c o m o T e a t r o M i r a d e 
A m é s c u a en homenaje a 
este acci tano, autor tea
tral del siglo de oro, con

t emporáneo de Lope de Vega y que 
nacía en la c iudad en 1574. 

Nueva Nuínsa 

El grupo de gobierno del Ayunta
miento de Guadix de te rminaba que la 
e m p r e s a N u e v a N u í n s a de l g r u p o 
Endesa fuese la e legida para acceder al 
4 0 % del capital pr ivado de la recién 
creada sociedad Aguad ix , que será la 
empresa que en adelante ges t ionará los 
servicios públ icos de abas tec imiento , 
saneamien to y depurac ión de aguas . 

Esta empresa (Nueva Nuínsa) ha 
resul tado e legida entre un total de cin
co ofertas, lo q u e le permi t i rá es table
cer su pos ic ión de socio pr ivado mayo-
ri tario por un espac io de 25 años, para 



lo cual ent regará casi de forma 
inmedia ta un canon al Ayunta 
mien to de casi 350 mi l lones de 
pesetas . 

Activ idad par lamentar io 
acc i tano 

Cascamorras 

Sant iago Pérez , en su cal idad 
de par lamenta r io andaluz, infor
maba de haber rea l izado una pre 
gunta en el pa r l amen to andaluz 
acerca de la si tuación de declara
ción del Interés Turís t ico Nac io 
nal de la fiesta de Cascamor ras y 
expl icaba que , ante su sorpresa, la 
Consejer ía de Cul tura mani fes taba en 
respuesta por escri to que desde 1997 
están a la espera de que el Ayun tamien
to de Guad ix se ponga en contac to con 
dicha consejer ía para la resolución de 
algunos temas pendientes y desbloquear 
def ini t ivamente este expediente . 

Iglesia de Santiago 

El m i s m o proced imien to seguía con 
la iglesia acci tana de Sant iago que , sien
do una j o y a de la arqui tectura andaluza 
del s ig loXVI , sufre un grave proceso 
de descompos ic ión en la p iedra de la 
parte inferior de su magníf ica por tada . 
El p roceso de deter ioro es m u y grave, y 
rec lamó ante la Junta que si n o se actúa 
de forma urgente las consecuencias pue
den ser i r reparables . 

Canal de riego 

Sant iago Pérez anunció que ya han 
finalizado todos los procesos legales 
sobre el Cana l de r iego de la H o y a de 
Guadix , por lo que in formaba que está 
previs to que las obras comiencen en 
enero del 2001 al haber sido adjudica
das a la empresa Corsan , y r ecordando 
de paso que se encuent ra pend ien te de 
l ici tación en el minis ter io d e M e d i o 
Ambien te el encauzamien to tan to de la 
rambla de F iñana c o m o del r ío Guadix . 

Torreón del Ferro 

C o n el p receden te d e una propues ta 
de IU en el ayun tamien to de Guad ix el 
pa r lamenta r io Pérez L ó p e z del grupo 
popular presentaba y conseguía que fue
se aprobada una propues ta no de ley 
para impulsa r la res tauración y puesta 
en va lor del rec in to c o m p u e s t o por la 
mural la árabe y el d e n o m i n a d o torreón 
del Ferro de Guad ix . 

Amenazas y agresiones 

Sant iago Pérez presen taba una pre
gunta oral d i r ig ida al consejero Fran
cisco Val le jo recordándole que los tra
bajadores del Cen t ro de Salud de Gua
dix siguen sufirendo amenazas e inten
tos de agres ión que dificultan su traba
jo y ponen en pel igro su integr idad 
física. Es te hecho , que por desgrac ia no 
es nuevo , es tá causando males ta r y pre
ocupac ión entre los t rabajadores del 
centro sobre todo por observar el desin
terés y la falta d e m e d i o s q u e t iene la 
Consejer ía de Salud para poner en mar
cha med idas eficaces que evi ten esta 
problemát ica . 

Pérez L ó p e z cons idera que el nuevo 
incidente es una mues t ra de la falta de 
segur idad que sufren los t rabajadores y 
usuar ios en genera l , por lo que deman
dará al consejero de Salud medidas efi

caces pa ra evitar este t ipo de hechos 
basadas en el a u m e n t o de la segur idad 
d e facul ta t ivos, enfe rmeros y trabaja
dores en genera l adscr i tos al menc iona 
do centro . 

D enunc i a 

U n a ve in tena de profes ionales sani
tarios del Distr i to Sani tar io de Guad ix 
se pe rsonaban en el cuartel de la Guar 
dia Civil de Guad ix para presentar una 
denunc ia por insultos y amenazas de un 
presun to pac iente a un méd ico q u e se 
encont raba en su consul ta a tend iendo a 
otra persona . 

Se trata de la casi repet ic ión de unos 
hechos po r desgrac ia y a rec ientes en el 
t i empo, y ante los cuales a su ju ic io no 
se han t o m a d o las opor tunas med idas 
ni desde la consejer ía ni desde la d i rec
ción de centro , pues son rea l izados con 
demas iada frecuencia y, aunque aca
ban en el j u z g a d o y los denunc iados 
suelen ser condenados , al ser insolventes 
poco o nada les impor ta la sentencia 
judic ia l . 

El de legado sindical de C C . O O . , 
M i g u e l Pedraza , mani fes taba q u e las 
agres iones y amenazas no son un hecho 
ais lado y que habían cursado aviso a la 
d i recc ión del distr i to sanitario para que 
se sumaran a la denunc ia , r ec ib iendo 
c o m o cons tes tac ión que con la en t rega 
de la cop ia de la denunc ia es suficiente. 

A ASESORÍA 
/^\ALARCON 

A. C. BUENDIA LÓPEZ 
Dda. Empresariales 

Master en Tributación 
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Pedraza seguía mani fes tando que 
en el Cent ro de Salud "es tamos com
ple tamente vendidos , ya que hay puer
tas que no cierran bien, se puede entrar 

por cualquier sitio y t ampoco hay con
trol a lguno de las personas que entran; 
además , desde las úl t imas agres iones 
no se ha t o m a d o n inguna medida por la 
dirección del cent ro" . 

Día internacional contra la violencia 

El ayun tamien to de Guadix conme
moró este día con una charla, una reco
gida de propues tas y la lectura d e un 
manifiesto. 

Así , el centro de información a la 
mujer del Ayun tamien to de Guadix , en 
colaboración intensa con las asociac io
nes de mujeres de la comarca , han pre
parado un p rog rama que abarca desde 
una char la bajo el título de: "La maté 
porque era m ía" a cargo de las sociólo-
gas A n a Barrera y A n a Navas , hasta 
una recogida de propues tas para avan
zar en la er radicación de los malos tra
tos. 

Convenio 

La Asoc iac ión prodeficientes men
tales "San J o s é " f i rmó un conven io de 
colaborac ión con la O N C E en el Ayun
tamiento de Guad ix por el cual garant i 
zará la a tención educat iva , ocupacional 
y res idencia l de 10 personas , en su ma
yoría n iños , g ravemente afectados de 
d iscapacidades visuales y otras. 

Las personas amparadas por este 
convenio reciben a t ravés de personal 
especia l izado los cu idados necesar ios 
en re lac ión a su salud y su d iscapac idad 

desar ro l lando act ividades educat ivas y 
ocupacionales a t ravés de talleres de 
cerámica , m a c r a m é , carpintería , ent re 
o t ros , en rég imen residencial , pues sus 

n e c e s i d a d e s n o 
permiten la estan
cia en el hogar fa
miliar. 

Este convenio, 
de los que ya lle
va f i rmados nada 
menos que 242 tan 
sólo el año pasa
do, t iene una vali
dez de un año y se 
f i rma den t ro del 
marco que la fun
dación O N C E tie
n e e s t a b l e c i d o 
c o m o a y u d a y 
apoyo para todas 
estas personas con 
d iscapacidades . 

Atani 

Con una magníf ica fiesta en la esta
ción de autobuses tenía lugar la c lausu
ra y ent rega de p remios del Io Concur so 
de dibujo infantil Atani , para lo que se 
con tó con la puesta en escena de una 
obra denominada "Tic el fantasmita" a 
ca rgo de la compañ ía de teatro infantil 
de títeres Chich ipán , así c o m o una me
r ienda a los niños y niñas asistentes, 
que se lo pasaron en g rande mient ras se 
expresaba el agradec imien to de Atani a 
la par t ic ipación por parte de todos los 
centros escolares de Guadix . 

Mil leniun Brass 

El g rupo de metales surgido en el 
seno de la banda municipal de música 
de Guadix denominado Milleniun Brass 
ofrecía en el pat io del ayuntamien to 
acc i tano su concier to de presentac ión 
ante el públ ico. 

Este g rupo formado, en el verano de 
este año que nos deja, por dos t rompe
tas, un bombard ino , una tuba y dos 
t rombones , t iene por intención crear 
una neces idad cultural nueva c o m o es 
la d i fus ión mus ica l a t ravés de los 
in t rumentos de meta l . 

P re tende el con tac to d i rec to con 
obras y compos i to res representa t ivos 
de la his tor ia mus ica l in tentando con
tr ibuir con sus vers iones al goce y dis
frute personal de la música . 

El reper tor io de que hicieron gala es 
ampl io y var iado, yendo desde obras 
ant iguas has ta la actual idad y a l ternado 
c o n f a c i l i d a d o b r a s d e B a c h c o n 
Mor r i cone o Horner . 

Premios 

En Baza tenía lugar la tercera edi
ción de los p remios Alcazaba , que ins
t i tuye la asociación del m i s m o nombre 
para contr ibuir al r econoc imien to tanto 
de personas c o m o de ent idades desta
cadas en este caso en el ámbi to de la 
mús i ca en especial de la polifonía. 

En esta ocas ión los premios han 
cor respondido a Carlos Ros Gonzá lez , 
en cal idad de fundador y director de la 
Escolanía de los Niños Cantores de la 
Catedral de Guadix , por su di la tada e 
impor tan t í s ima labor en pro de la mús i 
ca coral, y al Ayuntamiento de Nigüelas , 
por organizar y mantener los encuen
tros provincia les de polifonía. 

El acto de ent rega tuvo lugar en la 
iglesia parroquial de Sant iago en Baza 
en un concier to donde intervinieron la 
Escolanía de los Niños Cantores de la 
Catedral de Guadix , el Coro Alcazaba 
y Accichorus . 

Inauguración curso 

En el salón de actos del palacio 
episcopal tenía lugar la inauguración 
del curso académico 2000/01 del Insti
tuto de Estudios "Pedro Suá rez" con la 
lección inaugural impart ida por Adela 
Tarifa sobre el t ema "Reflexiones so
bre la enseñanza de las human idades en 
el actual s is tema educa t ivo" , para pasar 
después a presentar , a cargo de José 
Manue l Rodr íguez , el boletín n° 13 del 
p rop io inst i tuto , así c o m o la nueva 
"Guía de Guadix (encruci jada de cultu
ras)" , del profesor Fernández Segura. 

Obras del teatro 

C o n el a r q u i t e c t o F r a n c i s c o 
Mar t ínez , diferentes medios de comu
nicación gi raban vista a las obras del 
q u e se d e n o m i n a r á t ea t ro M i r a de 
A m é s c u a en una visita guiada desde la 
p laza de las Pa lomas y desde la cual se 
fueron dando las opor tunas expl icacio
nes quer iendo dejar bien claro que las 
obras marchan a buen r i tmo y que se 
esperan estén concluidas para el próxi
m o mes de m a y o . 



La ent rada pr inciapl seguirá estan
do en la p laza de las P a l o m a s y en la 
pr imera par te del acceso habrá una gran 
cartelera y u n a zona de públ ico donde 
se podr ían real izar pequeñas exposi
c iones . En la m i s m a planta se encuen
tra la zona de actores con camer inos 
(vestuarios y duchas) con sal ida directa 
a escena y zona de a lmacén , así c o m o 
un pla taforma hidrául ica para la subida 
al escenar io de mater ia l pesado . 

La solería en la zona de pub l ico será 
de grani to , ya que es un mater ial más 
resi tente, y se combina rá en otras zonas 
con terrazo. 

El t e a t r o - c i n e e s t a r á t o t a l m e n t e 
c l imat izado ten iendo diferentes aseos 
para a m b o s sexos y minusvá l idos tra
tando de cuidar todos los detal les para 
que no exis tan n ingún t ipo de barrera 
arqui tectónica, según expl icaba el ar
quitecto redactor del proyec to . 

El pat io de butacas , en pa labras del 
arquitecto, ha s ido definido c o m o una 
caja de mús ica , en este caso de madera 
de arce s iendo del m i s m o mater ia l el 
techo que tendrá luz indi rec ta natural . 
Se h a in tentado solucionar los proble
m a s d e a c ú s t i c a , p u e s t o q u e e s t a 
instalación deberá servir c o m o audi to
rio, c ine, teatro — l o que ha sido bas
tante c o m p l e j o — , las butacas serán de 
color rojo al igual que el te lón de boca 
del teatro. 

Curso de empresar ios 

En el pat io central del ayuntamien
to tuvo lugar la c lausura del curso de 
A p o y o a los empresar ios au tónomos , 
que ha es tado o rgan izado por la Funda
ción Guad ix 2020 y f inanciado por la 
Un ión Eu ropea y Caja Madr id . 

Este cuso h a s ido rea l izado por 23 
a lumnos par t iendo c o m o iniciat iva del 
Consejo super ior de C á m a r a s de co
merc io , industr ia y navegac ión de Es 
paña, y se ha desarrol lado en Guadix 
desde el pasado 19 de jun io , p roporc io
nando inforación espec ia l izada a todos 
aquel los empresa r ios au tónomos que 
han deseado someter su empresa a un 
proceso de consol idac ión , expans ión en 

el m e r c a d o y m e j o r a d e su 
compet i t iv idad. 

En la c lausura del curso es tuvieron 
presentes m i e m b r o s de la fundación 
Guad ix 2020 así c o m o el pres idente del 
Inst i tuto de Creac ión y Desarro l lo de la 
Empresa , Nicolás Enr íquez , además del 
director del p ro g rama de apoyo a los 
e m p r e s a r i o s a u t ó n o m o s , E d u a r d o 
Melgar . 

Día munida l sin alcohol 

C o n ocas ión del D ía mundia l sin 
a lcohol , el concejal de legado de Servi
cios Sociales del ayuntamien to de Gua
dix, Jorge Alvarez , recordaba las insta
laciones del centro para la p revenc ión 
de d rogodependenc ias de nuestra ciu
dad e n u m e r a n d o los servicios y subra
yando los exis tentes para todas aque
llas personas con problemas de adicción 
a la bebida , tales c o m o la un idad de 
des in toxicación ambula tor ia (para abs
t inencias leves y moderadas ) , terapias 
f ami ia res e i n d i v i d u a l e s , p l an es de 
re inserción social (red de ar tesanos) y 
p rog rama Arqu ímedes ) ; además , en el 
C P D se p u e d e n r e a l i z a r a n á l i s i s 
toxicológicos y se man t i ene un contac
to pe rmanen t e con otras inst i tuciones 
especia l izadas y comunidades terapéu
ticas (para t ra tamientos mas intensi
vos) y pisos de re inserc ión y apoyo. 

Circuito andaluz de mús ica 

El a l u m n a d o del colegio Ped ro de 
M e n d o z a disfrutó con un concier to di
dáct ico del percus ionis ta Alva ro Garr i 
do con el objet ivo de intentar empeza r 
a co laborar con la escue la en la forma
ción del o ído en las neuvas generac io 
nes y preparar les de paso c o m o futuro 
públ ico oyente . 

Es ta ac tuación forma parte del pro
g rama "Sol is tas en el au la" y duran te 
un t i empo el intérprete ejecutó un pro
g rama to ta lmente improv i sado p r o p o 
n iendo j u e g o s con la in tención de que 
los n iños se ace rquen al r i tmo de una 
m a n e r a l ibre y diver t ida , sin c o m p l e 
jos . 

Expos ic iones 

E n la sala de expos ic iones d e la 
Escue la de Ar tes de Guad ix ha ten ido 
lugar rec ien temente el cue lgue de las 
obras de dos autores mer i tor ios . En el 
p r imer caso con una mues t ra , organiza
da po r la Dipu tac ión d e G r a n a d a en 
colaboración 'con la Concejal ía acci tana 
de Cultura , dedicada monográf icamente 
a g rabados ( l inóleos, aguafuertes y lito
grafías) de Manue l Ange les Ort íz . L a 
s e g u n d a e x p o s i c i ó n fue d e l a r t i s t a 
E d u a r d o Ar royo , con obra gráfica di-
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Galería de Arte 0 1 W á M 

Calle Mira de Amezcua, 5 



D e m o n u m e n t o s y o t r a s 
h i e r b a s 

Eva Mar ía Elias 

A ñ o 2 0 0 0 : P a l a c i o d e 
Vil la legre, A lcazaba y Conven to 
de San Agust ín , avance de obras 
para el c ine-teatro-anfi teatro y ba
ses para la cons t rucción del hospi 
tal comarca l y la casa-cuar te l de la 
guardia civil . D e s d e luego, pro
yectos que s iguen con la pol í t ica 
edificatoria ya c o m e n z a d a por el 
equ ipo de gob ie rno en la pasada 
legislatura y eso, no tendría por 
qué ser malo si no fuese por los 
"más que discut ibles cr i ter ios" que 
se siguen con la dis t r ibución del 
p r e s u p u e s t o de l A y u n t a m i e n t o 
acci tano. T o m e m o s c o m o ejemplo 
a lgunos datos: La concejal ía de 
M e d i o A m b i e n t e que, con med io 
mil lón para gastar no va a llegar a 
ser nunca ambien te entero , pues to 
que no debe haber ni para replan
tar los árboles que mueren , a j uz 
gar por lo que se ve. 

La Cul tura , c o m o su m i s m a 
área y personal , se halla posterga
da a zonas a las que por no llegar, 
no l lega ni la l ínea telefónica. 

La Feria, que se sustenta úni
camente por las ganas de divers ión 
de la c iudadanía . 

Los servicios sociales que lle
van dos legislaturas en re t roceso: 
Ni teleasistencia para mujeres mal
t ra tadas , ni conven io asis tencial 
con Cruz Roja. . . casi nada. 

Y en mil ochoc ien tos mi l lones 
de p r e s u p u e s t o c a b e n m u c h o s 
e jemplos más. . . 

H u b o una vez un faraón con un 
gusto ex t r emo por las const ruccio
nes, tanto que dejaba su imagen e 
inscr ipción no sólo en lo que se 
ocupaba de edificar, sino también 
en lo que habían hecho sus antece
sores, -a m o d o de lo que hoy lla
mar í amos "placa"- , en un intento 
de perpe tuar su m e m o r i a sin pre
ocuparse de si los siervos comían 
o es taban contentos con su forma 
de ver la ma rcha de la c iudad pero 
claro.. . los faraones egipcios eran 
en si m i s m o s "d ioses" y c o m o ta
les re inaban sobre los humanos . . . 
Las comparac iones son o d i o s a s . • 

Escuela de empresas 

Con la subvención otorgada por el 
I N E M así c o m o la Jun ta de Anda luc ía y 
la Diputac ión Provincia l , el Ayunta
mien to de Guad ix acomete rá en breve 
la cons t rucc ión y puesta en funciona
mien to de una Escue la de Empresas 
con un presupues to de 48 mil lones de 
pesetas que se emplea rá en la construc
ción de un inmueb le en el pol ígono 
industrial para dependenc ias adminis
trat ivas y una serie de naves de peque
ño t amaño que serán ocupadas por los 
responsables de diferentes proyectos 
empresariales durante al menos dos años 
y en los que recibirán asesoramiento de 
personal especia l izado en mater ias ta
les c o m o real ización de es tudios de via
bil idad, apoyo técnico , t ramitación de 
ayudas y convocator ia de cursos teóri
cos y práct icos . 

IV P r e m i o nacional de per iodismo 
Pedro A. de Alarcón 

El área de cul tura del Ayuntamien
to de Guadix ha c o n v o c a d o el IV Pre
mio Nacional Pedro Antonio de Alarcón 
Per iod i smo. De esta forma la localidad 
acci tana pre tende homenajear al que ha 
sido su escri tor y per iodis ta más insig
ne, incluso precursor de un género in
format ivo de trágica actual idad la cró
nica de guerra . Tras el éxito de partici
pación de anter iores convocator ias y 
con el án imo de reconocer la t rayecto
ria profesional de aquellas personas que 
c o m o el ins igne Alarcón consagraron 
su vida a tareas informat ivas el Ayun
tamiento de Guad ix hace públ ico el IV 
Premio Nacional de per iod ismo que lle
va su nombre Pedro Antonio de Alarcón 
y Ariza. 

El ga la rdonado con este p remió re
cibirá la cant idad de med io mil lón de 
ptas. 

Para le lamente se convoca el pre
mio nacional de pe r iod i smo Ciudad de 
Guad ix en las categorías de prensa, ra
dio y televisión para las cuales no hay 
l ímite de trabajos ni de nacional idad, 
pud iendo los m i s m o s ser tanto colecti
vos c o m o individuales y admit iéndose 
trabajos de cua lquiera de las tres cate
gorías que hayan aparec ido entre el 13 
de febrero del 2000 y el 30 de marzo del 
2 0 0 1 . 

Se o torgará un único p remio por 
categor ía de 200 .000 ptas. 

Reflexiones 
de la Ciudadana Hortensia 

L a s o b r e m e s a 

El frío de la calle invita a reuni rse 
a l rededor de unos cafés y facilita la 
conversac ión y el encuent ro . Las ter
tulias con familia o amis tades , des
pués de una buena comida o cena, 
son la guinda de la velada perfecta. 
Pero , no sé m u y bien por qué , casi 
s iempre se te rmina contando chistes 
y en ellos las mujeres sa l imos mal 
paradas . 

Es por ello que voy a p roporc io 
nar a lgunos e lementos de reflexión 
que nos permitan neutral izar estos 
m o m e n t o s , por la vía del fuego con 
fuego. 

Si la char la ha t o m a d o el c amino 
de la cocina las mujeres p o d r e m o s 
preguntar en qué se parece un hom
bre a un mic roondas , y es que al 
pr incip io p iensas que servirá para 
todo, pero f inalmente te das cuenta 
de que sólo se usa para calentar . 

Si por el c o n t r a r i o se v u e l v e 
t ranscendental y salen a relucir Adán 
y Eva, pod remos preguntar por qué 
Dios creo p r imero al hombre y luego 
a la mujer. Respues ta , tras la pr imera 
obra el todopoderoso se dijo a sí mis 
m o que seguro que lo podía hacer 
mejor y fue cuando creó a la c o m p a 
ñera. 

Si nos l levan al i n e x p u g n a b l e 
c a m p o de la informática, d e b e m o s 
afrontar la cuestión directamente: ¿En 
qué se parece un hombre a un orde
nador? En que los dos t ienen m u c h a 
memor i a pero nada de intel igencia. 

Cuando e m p e z a m o s con el asun
to de la mujer diez, nosotras repl ica
remos ¿cuál es el chico perfecto? Ese 
que nos lleva el desayuno a la cama, 
en una mano el café, en la otra el 
z u m o de naranja y en el centro ocho 
donuts . 

Si l legamos a la ordinariez sexual , 
p o d e m o s preguntar por qué los chi
cos ponen nombre a sus atributos mas
cul inos . Es obvio que no les gus ta 
que un ext raño tome decis iones por 
el los. 

Y para te rminar podemos hacer 
una conces ión: ¿Qué es lo que hay 
detras de un h o m b r e intel igente? U n a 
mujer sorprendida. • 



La recolocac ión y a u m e n t o de nú 
mero de los nuevos contenedores 

dedicados tanto a l impieza c o m o a reci-
c lado de res iduos sól idos t ipo papel y 
vidrio. 

I 1 arreglo y mejora que se está dan 
±—jdo a a lgunas cal les del cent ro co
mercial de la c iudad, lo que sin duda 
contr ibuye a mejorar el es tado de las 
mi smas y la cal idad de v ida de los 
c iudadanos que las habi tan. 

Que el C lub se replantee la polí t ica 
de socios a los cuales -si a lgunos 

no se mueven - la gerencia del m i s m o 
en el par t ido susodicho no pensaba res
petar la numerac ión de los as ientos . 

Que el Ayun tamien to fuese mas cui 
dadoso a la hora de gastar los di

neros de las ce lebrac iones , sobre todo 
si se gas tan en cohetes lo que no invier
ten en otros servicios ya sea arreglo de 
calles o cuando m e n o s una cabalgata de 
Reyes que pueda i lusionar a los pe
queños . 

Que las ca tegor ías inferiores del 
Guad ix C.F. se tuvieran que pa

gar su en t rada para asistir al par t ido del 
Guadix-Valenc ia . As í mi ra el c lub por 
la cantera . 

La decis ión uni lateral del Ayun ta 
mien to de e l iminar el m e r c a d o se

mana l del d ía 6 de enero a pesar de que 
las o rdenanzas conoc idas del m i s m o 
hablan de que este se ce lebrará aún 
s iendo día festivo. 

¡En la alcazaba, desde luego que faena, hay! 

Aplaudimos la mejora introducida en la torre 
de la Iglesia de Santiago 

CERCA " 
ESTACIÓN DE SERVICIO 
" S I E R R A N E V A D A " 

en 
Avda Mariana Pineda s/n GUADIX 



Plenos extraordinarios 

En los meses de agos to y sept iem

bre tuvieron lugar varios plenos ex

traordinar ios para t ratar asuntos varios 
que requer ían esta condi

ción. En agosto se acordó 
adjudicar por unanimidad el 
contra to de obras de reha

bilitación, adaptac ión y re

forma de los ÍES Acci y 
Pedro A. de Alarcón, y del 
centro de pr imar ia Medina 
O l m o s por un impor te total 
de 288,1 mil lones a la em

presa Garasa, que fue la úni

ca que ha presen tado pro

posic iones de real ización. 
T a m b i é n se ofe r t a ron la 
contra tación de asis tencia y 
consultoría para la dirección 
de obras y coord inac ión en 
mater ia de segur idad y salud de las 
anteriores obras . 

En sept iembre , se produjo la apro

bación por unan imidad de una modifi

cación presupues tar ia para poder aco

meter el expediente de modif icación de 
créditos n° 19/00 al presupues to del 
presente ejercicio del año 2000 , al t iem

po que también se aprobaba por unani

midad el c o m p r o m i s o de aportación de 
fondos de la par te del proyec to corres

p o n d i e n t e a la E s c u e l a T a l l e r 
Villalegre que no subvenciona el I N E M 
que son 10 mil lones de pesetas en cua

tro fases hasta el año 2002. 

Se aceptaron las subvenc iones con

cedidas por valor de 39 mil lones de 
pesetas para la mejora de varias cal les 
comerc ia les q u e j u n t o con la aporta

ción munic ipa l permit i rá la ejecución 
de proyectos de esta índole por valor de 
98, 3 mil lones de ptas . 

N u e v o pleno extraordinar io en el 
que se pre tende informar al pleno por 
par te del equipo redactor de la situa

ción en la que se encuent ran los traba

jo s d e revis ión del Plan Genera l de 
O r d e n a c i ó n U r b a n a de Guadix . 

Mercadillu medieval en la explanada de la Alcazaba 

En un pr imero m o m e n t o , dado que 
el equipo redactor del Plan no asiste 
por parte del PP, se solicita dejar el 
asunto sobre la mesa, tras lo que IU 
propone que se requiera por escrito el 
informe al equipo redactor que sea pre

ciso y así no dejar el asunto sobre la 
mesa . Tras var ias in te rvenc iones se 
acuerda por unan imidad dejarlo sobre 
la mesa para que sea el equipo redactor 
el que informe persona lmente . 

Poster iormente se establece un pe

queño debate acerca de la conveniencia 
d e l levar a c a b o un p eq u eñ o ca lendar io 
de comparecenc ia s por parte del equi

po redactor del plan, y tras un acerca

mien to de pos ic iones que en principio 
estaban más separadas , se acuerda por 
unan imidad que en la pr imera semana 
de octubre se tenga una reunión con el 
equ ipo redactor para que informe sobre 
el es tado de los t rabajos y establecer un 

calendar io para la aprobac ión provis io

nal de la revisión del Plan general de 
ordenación urbana de Guadix . 

En este nuevo punto de convoca to

ria extraordinar ia se anal iza el proyec to 
U r b a n Acci X X I a propues ta de la 

alcaldía y que se enmarca 
en la comuni tar ia Urban II 
de m o d o que tras una bre

* K * ~ • TSjij ve intervención de los gru

S \ pos polí t icos del pleno m u 

nicipal , en votac ión ordi

naria y por unan imidad se 
acordó f inanciar con cargo 
a los presupues tos munic i 

pales el per iodo desde el 
año 2000 al 2006 la canti

dad de 422,5 mil lones de 
ptas. aprobando la m e m o 

ria del p r o g r a m a U r b a n 
Acci XXI y compromet ién

dose a crear un órgano de 
gestión propio. 

También tuvo lugar por unanimi

dad de los asistentes la aprobación de 
los criterios de baremac ión de solicitu

des, así c o m o la relación de solici tantes 
admit idos en el programa de rehabil i 

tación au tonómica de 2000. 

Pleno Extraordinar io 

El ayuntamien to de Guadix cele

braba pleno extraordinar io solici tado 
por el PP en el que se pedía informa

ción y respuesta en torno a O V I y los 
terreos del hospital . 

Antonio Aviles informaba de que 
OVI tuvo el total apoyo del Ayunta

miento para su instalación en Guadix . 
N o obstante , Aviles afirmó que el P P 
había tenido puntual información sobre 
el proyec to pero que no habían asist ido 
a las reuniones . 

Electrodomésticos 
Avda Medina Olmos, 43 

Tfnos. 958 66 08 19  958 66 30 55 + Fax 

rom 
CENTRO 
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Miguel Pedraza de IU des tacó que 
asistía al p leno con act i tud posi t iva, por 
lo que entendía que habr ía que llegar al 
acuerdo de solicitar a la Jun ta de Anda
lucía que se trabaje en encontrar pro
yectos viables de fomento de empleo 
para la zona. 

Pérez López del P P se sorpren
día por la respues ta del equipo de 
gobierno a rgumen tando que "dice 
b i e n p o c o de q u i e n e s a c t u a r o n 
c o m o verdaderos l íderes de un pro
yec to" y realizó una pormenor izada 
historia del p royec to y proponía en 
consecuenc ia una moc ión abierta a 
que el resto de los grupos polí t icos 
pudiera completar la . Dicha moción 
tenía tres propues tas de acuerdo: 
Exigir a la Junta de Andaluc ía que 
se cumpla el plan al ternat ivo de 
desarrol lo minero ; que se cuantifi-
quc lo que se le debe a los trabaja
dores y paguen las correspondien
tes indemnizac iones y que la Junta 
en sus presupues tos del 2001 reco
ja una par t ida de 2 .500 mil lones de 
ptas. para la creación de un pol ígo
no industrial para el Marquesado . 

A cont inuación tomaba la palabra 
el alcalde mani fes tando que en un ple
no ext raordinar io no se podía presentar 
una moción y que tan solo quieren pe
dir responsabi l idades para sacar una 
rentabi l idad polí t ica, cuando la única 
intención de Pérez López había sido 
crear un escánda lo a costa de OVI, 

Actua l izó la información sobre el 
p royec to de m o d o que la Junta ha pedi
do un gesto de buena voluntad a la 
empresa para pode r sentarse a nego
ciar, p id iéndole que al menos abone 
uno de los tres pagos del crédi to puen
te. 

Por parte de Pérez. López en su con
testación des tacaba que el alcalde ha

b í a q u e r i d o c a l l a r l e s la b o c a y 
amordazar los y que en n ingún m o m e n 
to se había p reocupado por los trabaja
dores. Des tacando que lo invitaba a que 
afirmara que no se sentiría alcalde si no 
se conseguía el conservator io profesio
nal de mús ica" 

Teatro medieval en la Alcazaba 

En lo relat ivo al segundo punto del 
orden del día del p leno extraordinar io 
se proponía la cesión por parte del ayun
tamiento de Guadix a la Junta de Anda
lucía de los terrenos necesar ios y técni
camen te viables para la construcción 
del Hospital comarcal básico de alta 
resolución p romet ido por la Junta . 

El por tavoz popular José A. Gonzá
lez c o m e n z a b a expl icando el consenso 
de la comis ión de sanidad del parla
men to para la cesión de terrenos donde 
se ubiquen d icho hospital y solicitaba 
que el p leno aprobara q u e se pidiera a 
los técnicos de Salud que informaran 
sobre las característ icas del hospital co
marcal , de las áreas de servicios sanita

rios y hospi talar ios que aconsejen la 
futura ubicación. T ras recibir es tos in
formes proponía el por tavoz popular , 
decidi r cuales son los terrenos más idó
neos . 

Migue l Pedraza de IU se most ró de 
acuerdo con la p ropues ta popular des

tacando que hab ía que ser muy 
dil igentes, no obstante Pedraza in
dicó que no había que olvidar a la 
comis ión técnica c reada en el p ro 
pio ayuntamien to para seguimien
to del t ema sani tar io por lo que 
llegó incluso a p roponer para su 
debate una nueva ubicación, c o m o 
son los ter renos q u e se encuent ran 
al otro lado del río frente al parque 
municipal . 

Por su parte el por tavoz socia
lista acusaba a los populares de no 
querer hablar sobre los terrenos 
del hospital mal in terpre tando las 
actuaciones del equipo de gobier
no para desprest igiar los . 

El alcalde des tacaba que la c o 
misión técnica municipal ya se ha
bía p ronunc iado sobre las caracte
rísticas de los terrenos y que debe

ría de ser la nueva oficina del Plan 
Genera l quien se decid iera por la ubi
cación del Hospital . 

Otro de los debates manten idos en 
este punto se produjo cuando el alcalde 
informó que en su m o m e n t o propon
dría que el hospital se l lamase "Fran
c isco Val le jo" mientras que los popula
res defendían que se l lamase "Ciudad 
de Guad ix" . 

Sobre las propues tas del P P el alcal
de indicaba que no le parec ían lógicas y 
que no había que cerrar las característ i
cas del Hospital de an temano , ya que 
en muy poco t i empo la sanidad va cam
b iando y lo escri to, luego es m u y difícil 
de levantar. 

Video teca y S.A.T. 

COMARCAL 
Lepanto, 4 
Tfno. 958 66 07 48 Guadix 



Maneras de ser esclavos 
La Histor ia nos enseña que si un 

pueblo no se cons idera m a d u r o para 
au togobe rna r se , apa rece inmed ia t a 
men te un dic tador que se apropia de 
esa tarea, e intenta man tene r en la ig
noranc ia a la poblac ión todo el t i empo 
que le sea pos ib le , para ejercer su do
minio . 

Para le lamente , si un ind iv iduo no 
se valora y su au toes t ima está por los 
suelos, aparecen personajes en su vida 
que , cual sangui juelas , absorben ese 
valor que el sujeto se n iega a sí m i s m o 
y se hacen ricos o famosos , o las dos 
cosas a la vez , a cos ta de los dineros o 
la crédula admirac ión (que es una for
m a de dependenc ia ) de todos aquel los 
que hayan ca ído en sus redes . 

Es bien sabido q u e hay en este 
m u n d o infinidad de inst i tuciones e in
dividuos que subsis ten a cos ta de otras 
tantas personas que se han dejado des
pojar de todo valor y que dedican sus 
energías a trabajar por aquel los a los 
que sí conceden ese valor que se han 
negado a sí m i s m o s . Tal es el caso de 
esas sectas que lavan el cerebro a la 
gente , y que , en real idad, lo que consi
guen es despojar al ind iv iduo de todo 
valor personal , hac iéndo lo absoluta
mente dependien te de la voluntad de 
los je ra rcas de d ichas inst i tuciones, 
que cons iguen su cohor te de esclavos 
de forma gratui ta y v iven descarada
mente a su costa. 

Los t i ranos y dic tadores han hecho 
(y hacen) abjurar a los pueb los de su 
propio valor y capac idad para gest io
nar los asuntos públ icos , aprop iándo
se de la l ibertad de los ind iv iduos , al 
igual que , a lo largo de mi len ios , los 
gurús y las diversas castas sacerdotales 
han hecho creer a los h o m b r e s que no 
eran d ignos de comunica r se directa
mente con Dios y que , por lo tanto, 
necesi taban de su in te rmediac ión y sus 
ritos para ges t ionar los asuntos del 
a lma, y de todos es sabido que esta 
gente ha v iv ido, casi s iempre , mejor 
que aquel los a los que decían servir. 

Juan Ocón 

En esta sociedad moderna , la de la 
super-información, ¿no es tamos con
trolados to ta lmente por la publ ic idad? 
¿Y acaso no consis te ésta en influir en 
el indiv iduo, de tal forma que crea que 
todo lo que t iene valor en este m u n d o 
se hal la fuera de él y que , por lo tanto, 
debe adquir i r lo , comprar lo , si quiere 
ser alguien, si p re tende que se le valore 
en su en torno? D e esta manera , una vez 
mord ido el anzuelo , t ransfer imos nues
tros b ienes económicos a aquél los que 
han urdido el engaño , a cambio , la ma
yor parte de las veces , de cubrir necesi 
dades irreales. 

La técnica más c o m ú n para engatu
sar al personal ha sido y s igue s iendo la 
creación de mi tos , en torno a persona
jes o a l rededor de a lguna bri l lante idea. 
U n mi to se crea o nace si existe gran 
cant idad de gente que esté d ispues ta a 
creer que a lguien o a lgo vale más que él 
m i s m o , m o m e n t o e n e l c u a l , 
au tomát icamente , se es tablece la de
pendenc ia y el pago de cont inuos tr ibu
tos , ya sean de t ipo e c o n ó m i c o o mora l , 
o ambas cosas a la vez , que suele ser lo 
habi tual . 

La facil idad con que los med ios de 
comunicación llegan hoy a ingentes can
t idades de personas y la habi l idad con 
la que in tentan manipu la rnos para ob
tener beneficios , está c reando verdade
ras paradojas de este f enómeno , tales 
c o m o deport is tas , cantantes , o artistas 
que amasan fortunas inmensas , supe
riores, en a lgunos casos , a los presu

p u e s t o s e c o n ó m i c o s c o n lo s q u e 
malv iven países enteros . Y a nadie se 
le ocurr i rá pensar que un individuo, 
por m u y bri l lante que nos parezca, 
vale más que mi l lones de personas a la 
vez. 

Descend iendo al terreno de lo co
t idiano, a poco que obse rvemos , po
dremos descubr i r a pe rsonas de nues
tro en torno que , de forma sutil o des
carada, in tentan proyec tar sobre los 
que les rodean cierto sent imiento de 
infer ior idad, para aprovecharse , las 
más de las veces , mora lmen te , de esa 
si tuación y co locarse soc ia lmente en 
una pos ic ión ventajosa. 

Hay personas m u y habi l idosas en 
estos menes te res que cons iguen reunir 
en torno suyo a gentes que mane jan a 
su antojo para engrandecerse o enri
quecerse a su costa. 

A veces uno conoce u oye a ciertos 
individuos que se dedican a sembrar la 
semilla de la insignif icancia en los 
demás y que a med ida que desarrol lan 
su d iscurso , uno t iene la impres ión de 
que ellos se convier ten en gigantes , 
mient ras los demás nos v a m o s enco
giendo y q u e d a m o s reduc idos a la mí
n ima expres ión del ser. En tonces no 
queda más r emed io que ponerse en 
guardia y echar m a n o de todos los 
recursos posibles para tapar la her ida 
que te ha prac t icado en tu men te ese 
ser-sanguijuela e intentar cortar rápi
damente la hemor rag ia ( t ransferencia 
de valor) que haría de u n o un ser más 
débil y dependien te . 

Pero exis ten t i ranos po rque hay 
quien se deja t iranizar, personajes fa
mosos po rque abundamos quienes es
tamos dispues tos a admirar los , mitos 
filosóficos o re l igiosos po rque busca
m o s desespe radamen te fuera lo que 
t enemos tan cerca, en nosot ros mis 
mos , y h a c e m o s ofrenda de nuestras 
vidas a g igantes fan tasmagór icos , dei
dades vir tuales que se esfumarían de 
inmedia to si de jásemos de creer en 
el los. • 

Instrumentos musicales 
Repuestos 
Complementos 
CD 'S todos los estilos 
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Tradiciones navideñas, 

Picaro El baile de ánimas en Huéneja 
En este pueb lo serrano, de esquina

zo del M a r q u e s a d o l indando con la ve
cina Almer ía aún se conserva una anti
quís ima tradición, que ha ido pasando 
de padres a hijos y que c o m o casi todas 
las cosas tradicionales nos t ememos que 
tenga los días contados . 

Son las c inco de la tarde, un rumor 
c o m o de gente que se va re juntando 
suena por la calle. 

imag ina rme puedo que con semejante 
frío alguien pueda estar en ella. 

Tras un empinada cuesta desapare
ce, c o m o quer iendo esconderse , el ros
tro de una mujer que ha en t regado algo 
a un hombre que l leva una cesta gran
de, de caña, en la m a n o . A los músicos 
los veo de refilón y casi me doy de 
bruces con el los. Dob lo la esquina. Sor
presa: lo que antes se adivinaba c o m o 

La hermandad de las Animas en la calie 

El sonido es lejano, cansino, casi 
con dificultad. Unas cuestas empinadas 
y a lgunas voces de "ven aquí, aquí no 
has t o c a o " parecen delatar que a pesar 
del frío re inante , de una temperatura 
casi glacial , con una nieve per runa que 
te go lpea el rostro, un entusiasta grupo 
de gente mayor , sin adjetivos y sin cor
tarse un pe lo , vayan por las calles. 

H u é n e j a es el p u e b l o de l 
M a r q u e s a d o que hace poco ha visto 
c o m o uno de sus hijos era a lzado a los 
altares cr is t ianos y en él, por sus calle
j u e l a s e m p i n a d a s y e s t r e c h a s , casi 
laberínt icas, de los dist intos barr ios van 
la rgando coplas y sones con sabor tra
dicional , con regus to ant iguo, pero con 
poder ío . 

N o salgo de mi asombro , cruzo la 
calle pe rs igu iendo un sonido que ni 

un rumor sordo y casino, lo es efectiva
mente por la edad pero no por el án imo 
y júb i lo con que un grupo de mayores 
— n o mas grande de 12 p e r s o n a s — se 
afana en ir de casa en casa, de calle en 
calle, can tando a estas horas de una 
tarde de gris invierno. 

Si la navidad es t i empo de solidari
dad en muchos lugares, o al menos así 
se pregona, en este pueblo casi se diría 
que es t i empo de navidad todo el año y 
es así c o m o nos ace rcamos y, casi sin 
t iempo de presentarnos , t enemos que 
entrar a una casa donde la cuadri l la de 
tocaores de la he rmandad de las Ani
mas de Huéneja ha parado para dar el 
puesto. 

Una anciana los ha invi tado a su 
casa, ellos han pasado y a pesar de que 
yo era un ext raño no se han recatado en 

absoluto y me han ped ido que entre . Y 
no ha hecho falta n inguna expl icación 
más , de inmedia to se han largado a 
cantar u n a canción en d e m a n d a del 
"agui lando" : 

Y el aguilando se da: 
con tres libras de tocino, 
fanega y media de pan, 
arroba y media de vino. 
Ay quiliquitín, ay quiliquitán, 
yo de aquí no me voy 
sin el aguilando. 
Yo de aquí no me voy 
sin el aguilando. 

Tras una "convida" , el g rupo, des
pués de saludarse y compar t i r a lgunos 
entrañables recuerdos , sale de nuevo a 
la calle a dar el pues to con estas letras: 

La limosna te pedimos 
para nosotros no es 
la limosna te pedimos 
para nosotros no es. 
Que es para las benditas almas 
que acaben de padecer 
que es para las benditas almas 
que acaben de padecer. 

Por esta calle venimos 
con mucho amor todos juntos 
Por esta calle venimos 
con mucho amor todos juntos 
recogiendo la limosna 
de nuestros hermanos difuntos... 
recogiendo la limosna 
de nuestros hermanos difuntos. 

Mete la mano en el fuego 
o un dedo solamente 
Mete la mano en el fuego 
o un dedo solamente. 
Para que así sepas 
lo que las almas padecen 

T e n e m o s t iempo entre la "conv ida" 
para que Agus t ín nos cuente un poco de 
los avatares de la he rmandad de las 
Animas de este 2000 que se acaba. 
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Nos informa de que en 
esta edición la cuadri l la la 
componen unas 30 personas , 
y es que poco a p o c o confor
me va aden t rándose la tarde 
y las mujeres van quedando 
libres se van incorporando a 
la ronda. 

Afirma Agus t ín que her
manos hay unos 300, si bien, 
como es lógico, no todos vie
nen, y es la cuadri l la de las 
án imas la que va vis i tándo
los por todo el pueb lo . Se 
empieza el día 13 (Santa Lu
c í a ) c o n l a s m i s a s d e 
" a g u i l a n d o s " en la pa r ro 
quia, para dar paso a la N o 
chebuena, y ya desde el día 
24 de d ic iembre se van dan
do vuel tas y paseos por las 
dist intas cal les del pueblo 
hasta que no se t e rmina de 
visitar en su tota l idad a los 
distintos hermanos/as que en 
él hay, sin o lvidar el anejo 
de las Huer tezue las . 

N o hay una fecha fija de 
f i n a l i z a c i ó n , p u e s t o q u e 
c o m o se b a i l a n t a n t o 
fandangos c o m o seguidil las 
por las cal les , eso hace que a 
veces , según las ganas y el apet i to del 
personal , se p u e d a uno entretener más 
o menos en una cal le echando incluso 
la tarde entera. 

La cuadri l la t iene aún los pies ági
les, c o m o para sorprender con un fan
dango en p lena cal le a pesar de , que 
según A g u s t í n , la m e d i a va de 65 
"p ' a r r iba" . L a s ganas d e fiesta n o se 
acaban tan p ron to y no es la p r imera 
vez que han t e rminado sobre las once o 
las doce de la noche . 

In te r rumpimos la conversación por
que hay q u e a tender a la anfi t r iona d e la 
casa, que ha d ispues to una rica mesa de 
viandas y dulces nav ideños , con frutos 
de la t ierra c o m o a lmendras mol lares 
que han sido tos tadas d i rec tamente en 
el horno con cascara y todo y que para 
comer sólo hay que apretar entre los 
dedos y saborear con gusto el fruto. 

Grupo de mujeres de la hermandad de las Animas 

M e a c e r c o h a s t a J o s é S a l v a d o r 
Mar t ínez todo un j o v e n de 74 años que 
se lanza, violín en rost ro amén de clara 
y po ten te voz, a cantar cuando de dar el 
pues to se trata: 

A esta puerta hemos llegado 
a la puerta d'un compañero... 
A esta puerta hemos llegado 
a la puerta d'un compañero. 
Danos limosna, si puedes 
que lo verás en el cielo 
danos limosna, si puedes 
que lo verás en el cielo. 

A esta puerta hemos llegado 
a la puerta d'un compañero... 
A esta puerta hemos llegado 
a la puerta d'un compañero. 
Danos el aguilandillo 
que lo verás en el cielo 
danos el aguilandillo 
que lo verás en el cielo. 

El ostenta el cargo de ma
y o r d o m o m a y o r de las dis
t i n t a s h e r m a n d a d e s d e 
Huéneja , que por lo que de
duc imos están agrupadas , y 
nos va expl icando c ó m o esta 
he rmandad va recorr iendo el 
pueblo r ecaudando y pidien
do fondos para que se pueda 
contr ibuir a los gas tos de 
cera, mús ica , etc. 

"La hermandad, cuando 
alguien de ella fallece, atien
de a los oficios religiosos, es 
decir, va a recoger al difunto 
a la casa y lo acompaña hasta 
la iglesia con estandartes". 

"Es cier to que en mu
chos sitios nos p iden que to
q u e m o s un fandango, dos o 
tres y además aún se hace lo 
d e p a g a r p o r e v i t a r q u e 
fulanico baile con zutanica, 
a m o d o de bai le de puja". Es 
decir, si hay una pareja bai
lando puede surgir a lguien 
que diga: doy 100 pesetas o 
quinientas por quitar a aquél 
del bai le , y si la pareja que 
está ba i lando no quiere qui
tarse debe pagar el doble de 
lo ofrecido por el pujador. 

Los in t rumentos que suelen utilizar 
son casi todo cuerda y percus ión: violín 
bandurr ias , laudes guitarras , t r iángulo, 
campana , pandere tas y cas tañuelas . 

Obse rvamos t ambién la exis tencia 
de u n a prec iosa c a m p a n a que , según 
nos expl ica José Salvador , se uti l iza 
t rad ic iona lmente para congregar a la 
gente , e spec ia lmente cuando se va a 
dar el pues to dando tres campanazos 
para el inicio del m i s m o y luego uno al 
finalizar la canción. 

José va desgranado ahora la amarga 
queja de que la gen te j o v e n ya casi no 
part icipa, p iensa él que los j óvenes con
sideran a esto c o m o una cosa de viejos, 
de la que inc luso se ríen, porque pien
san que esto no t iene impor tanc ia . En 
este m o m e n t o José se rebela y afirma 
orgul loso que t iene más impor tanc ia 
que todo lo que hagan los j óvenes , eso 
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por descon tado , porque es una tradi
ción muy ant igua q u e según los datos 
que t iene se fundó sobre 1560, afirman
do que el l leva par t ic ipando desde hace 
unos 50 años , y dice que , esta t radición 
no se acabará nunca: el carnet de iden
t idad aqu í n o t iene nada q u e ver. 

" C u a n d o v a m o s a la calle y está el 
t i empo bueno , pues la verdad es que al 
pr incipio empiezan casi s iempre dos o 
tres parejas ba i lando, pero pronto la 
cosa acaba con hasta 14 ó 15 parejas en 
p lena cal le ba i lando ya sean fandangos 
o seguidi l las" . 

No tiene prima, nena 
no tiene prima... 
La guitarra que toco 
ole, ole, ole, ole.. . 
la guitarra que toco, nena 
no tiene prima. 
No tiene prima 
pero tiene bordones, nena 
pero tiene bordones, nena 
de plata fina. 

Vamos nos vamos 
y a coger del olivo 
ole, ole, ole, ole 
y a coger del olivo, nena 
los verde ramos 
a coger del olivo, nena 
los verdes ramos. 

El rito de pedir por las casas es ya 
toda una t radición que cons igue inclu
so que si pasas por la casa y no l lamas, 
sus habi tantes se enfaden, se moles ten 
y luego te lo echen en cara: " ¡Oye que 
no habéis pasado por mi puer ta !" 

L u e g o en real idad pueden darte más 
o m e n o s según poderes , pero la cos
tumbre es la cos tumbre . 

Otras canciones que se pueden oír 
estos días mientras la cuadri l la de las 
án imas van dando su ronda por las ca
lles son los vi l lancicos de los que ex
t raemos a lguno bas tante ant iguo: 

Los ángeles por los aires 
con divinos resplandores... 
Los ángeles por los aires 
con divinos resplandores 
cantando ¡gloria in excelsis! 
avisan a los pastores 
cantando ¡gloria in excelsis! 
avisan a los pastores. 
Ay ay, qué alegría que traigo 
Ay, ay, qué contenta, que vengo 
Ay, ay, esta sí que es la gloria 
Ay, ay, para subir al cielo. 
Resuenen,resuenen porque va a nacer 
entre humildes pajas el niño Manuel, 
resuenen, resuenen porque ya nació 
entre humildes pajas el niño de Dios. 

H e m o s leído en.. . 

"Guadix desde la Alcazaba 

Un mar de amarillos, la ciudad 
y la vega desde la alcazaba. Alame
das y maiz.ales amarillos. La torre 
de la Catedral domina el paisaje, 
como un faro de piedra y de ladri
llo. Sierra Nevada, al fondo, es una 
enorme muralla que nos impide ver 
el mar. 

La luz del otoño, nítida y bri
llante, matiza cada rincón de los 
barrios aceítanos. La vieja ciudad 
del sur va girando en torno a la 
alcazaba. Torres de viejas iglesias: 
San Miguel, La Magdalena, Santia
go y Santa Ana, Torres de viejos 
conventos: San Agustín, San Fran
cisco, San Diego, concepcionistas y 
clarisas. Torres de viejos palacios: 
Villalegre y Peñaflor. Viejos teja
dos y huertas antiguas. 

La ciudad nueva hacia el valle 
del río Verde. Desde la alcazaba se 
siente la vida de la ciudad. Aquí 
llegan todos los sonidos como un 
eco limpio y amarillo. Un mar de 
amarillos, la ciudad y la vega, des
de la alcazaba. 

Y al otro lado, las cuevas, paisa
je casi lunar, cerros moldeados por 
la lluvia, miles de nidos de palomas, 
entre la cal y la arcilla, geografía 
povedana, en la vieja ciudad del 
sur." 

H e m o s leído en la Nueva Guía 
de Guadix . Encrucijada de Cultu
ras, (Edita el Instituto de Estudios 
"Pedro Suárez" , e impr ime Impren
ta Porcel ) , cuyo autor es Francisco 
José Fernández Segura , este bello 
párrafo descr ipt ivo, j un to a una muy 
comple ta guía de más de 300 pági 
nas, donde l lama la atención entre 
tanta información histórica, una se
leccionada cronología de las fechas 
más impor tantes de la historia de la 
ciudad en estos pr imeros dos mil 
años . 

no se hace responsable 
ni necesar iamente 

compar te la opinión 
de los artículos f irmados. 

Alexander 

"Phi l C u n n i n g h a m " 

Cont inúo hablándoos de mús i 
cos que , para mí , superan con mu
cho el nivel medio, y que difícilmente 
son encasi l lables por el me ro hecho 
de que , con independenc ia de lo que 
de el los escuches , tenga el r i tmo que 
tenga, lo impor tante es que nada más 
comenza r a escuchar lo , enseguida 
sabes q u e es una compos ic ión en la 
que él o ella han dejado su huella 
indeleble . 

Este escocés ha formado parte de 
var ios g rupos de mús ica celta, c o m o 
Silly Wizard, o c o m o Relativity (for
m a d o por él, su he rmano Johnny y 
los he rmanos O 'Domnha i l l , de los 
que ya os escr ibí en otra ocas ión) , ha 
hecho dos discos en solitario, tres 
con el violinista Aly Bain (acertada
mente titulados "La Perla", "El Rubí" 
y "Ot ra G e m a " ) , ha rea l izado cola
borac iones con Manus Lunny en dis
cos navideños , ha p roduc ido e inter
pre tado casi todos los ins t rumentos 
d e los c u a t r o ú l t i m o s d i s c o s d e 
Conn ie Dover , y un largo etcétera. 

Pero c o m o he dicho antes , lo más 
l lamat ivo es que en todo lo que hace 
deja un sello de cal idad que , sobre 
todo en los temas lentos, hace que no 
puedas evitar emocionar te cada vez 
que lo escuchas . C o m p o n e el tema, 
toca cas i todos los ins t rumentos (es 
un maes t ro del acordeón) , produce , 
y ejecuta con una sensibil idad gran
diosa . Cas i todos sus t emas son 
ins t rumentales , pero , cuando los es
cuchas , l legas a la convicc ión de que 
no hacen falta palabras para expre

sar emoc iones . Y cuando ves los tí
tulos de los mismos te das cuenta de 
que expresa mus ica lmente lo que a ti 
te gustar ía hacer pero no sabes . Títu
los c o m o "Cuando ella d u e r m e " (al 
ver a su novia echando la siesta), 
" C u a n d o la nieve cae" , " C u a n d o el 
verano termina" , "Canc ión de cuna 
á su madre" , "Un aire lento a su 
abuela" . 

Ah! Y lo mejor de todo es que 
t iene unos 40 años, es decir , pode
m o s esperar much í smas cosas toda
vía de él . 
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Gorafe: regreso al futuro 
La prehistoria 

a la vuelta de la esquina 

Hace algún t i empo que los habi tan
tes de Gorafe se d ieron cuenta del p o 
tencial turístico del conjunto megal í t ico 
d i s e m i n a d o po r su t é rmino 
munic ipa l , a l rededor d e 77 k i 
lómetros cuadrados . En con
creto, en la zona prehis tór ica 
se encuentran siete espacios 
c o n una g r a n p ro fus ión de 
dó lmenes . Se trata de las de
nominadas L lano de Ol ivares , 
El Conquín , Cerri l lo de la Lie
bres , Las Majadi l las , Cues ta 
del Almia l , La Sabina y una 
z o n a c o l i n d a n t e c o n 
Vi l lanueva de las Torres . Sie
te zonas con estructuras fune
rar ias de l neo l í t i co f inal o 
calcolí t ico. Se han descubier
to un total de 238 dó lmenes , 
pero sólo quedan 198, ya que 
4 0 han s ido des t ru idos po r el 
efecto de trabajos agrícolas y 
e lementos meteoro lóg icos , entre otros 
factores. 

Los habitantes 

A comienzos del III mi lenio antes 
de Cristo, l legan a las t ierras granadi
nas fuertes influencias de las poblac io
nes campes inas del neol í t ico final del 
Bajo Guada lqu iv i r y de la cul tura de 
A l m e r í a , i n i c i á n d o s e l o s p r i m e r o s 
en te r ramien tos co lec t ivos en cuevas 
a r t i f i c ia les q u e d e s d e el v a l l e de l 
A lmanzo ra penet ran en la depres ión de 
Baza-Huéscar , incorporando un nuevo 
lenguaje en el r i tual funerario, ba sado 
en el e s t ab l ec imien to de c o m p l e j o s 
megal í t icos a ex t ramuros de los pobla
dos y aglut inando a grupos de poblado
res q u e a ú n m a n t e n í a n t r a d i c i o n e s 
neolí t icas de la cul tura de las cuevas . 
Según Fernando Mol ina , la expans ión 
megal í t ica hacia el es te a lcanza su pun

to ex t r emo en la depres ión de Guadix , 
con las necrópol is del r ío de Gor , dando 
lugar a la concent rac ión megal í t ica más 
impor tante de Andaluc ía . Es te val le es 
una autént ica l ínea fronteriza con el 
área ocupada por las poblac iones de la 

Panorámica de Gorafe 

cul tura d e los Mi l la res , q u e se asenta
ron en los al t iplanos de Baza y Huesear . 

U n poco de historia 

L o s d ó l m e n e s d e Gorafe se descu
b r i e r o n e n el s i g l o X I X , p o r e l 
a rqueólogo Manue l de Góngora . A fi
nales del XIX , Enr ique y Luis Siret 
r ea l i za ron d ive r sas e x c a v a c i o n e s en 
dó lmenes d e la zona : se contabi l izaron 
760 inhumac iones en las 103 sepultu
ras que se excavaron . Los ajuares en
contrados en estos en te r ramientos indi
can la ut i l ización de los sepulcros des
de el Neol í t ico final has ta el B ronce 
Ant iguo y P leno . 

También se han encont rado n u m e 
rosos ídolos que forman parte de la 
cul tura megal í t ica y sus creencias reli
g iosas l igada a la " G r a n Diosa M a d r e " , 
una m i s m a divinidad que encarna tanto 
la v ida c o m o la muer te . 

L a técnica 

Se han regis t rado en el conjunto 
megal í t ico de Gorafe c inco t ipos bási
cos: de p lanta t rapezoidal , rectangular , 
cuadrangular y pol igonal . 

En cuan to a las técnicas 
cons t ruc t ivas , los dó lmenes 
están rea l izados con lajas de 
ca l iza o de c o n g l o m e r a d o 
procedente de las inmedia
c iones . Los dó lmenes cua
d r a n g l a r e s son los más pe
queños . El suelo de la cáma
ra aparece en losado en nu
merosas ocas iones y en otras 
está fo rmado por la propia 
roca subyacente . 

El proyecto 

El pasado ve rano se po
nían en marcha las pr imeras 
rutas turíst icas para conocer 
los d ó l m e n e s , a l g u n o s d e 
ellos de gran t amaño y per

fec tamente conse rvados . Es tas rutas 
serán par te de un impor tan te proyec to 
que conver t i rá al t é rmino munic ipa l de 
Gorafe en un gran pa rque t emát i co 
megal í t ico . 

La a lcaldesa de Gorafe , Belén Na
varro, j u n t o con la d iputada provincial 
de Cul tura , Sonia Soria, y el d iputado 
provincia l de as is tencia a los munic i 
pios, F ranc i sco Mar t ín , presentaron a 
pr imeros de nov iembre el p royec to con 
el que se p re tende dar un impu l so a la 
e c o n o m í a y al desarrol lo de una zona 
m u y afectada por el despob lamien to y 
la falta d e e m p l e o . 

El futuro pa rque temát ico , que po
dría t ambién enlazarse con el p royec to 
del pa rque pa leoant ropológico de Orce , 
con tendrá infraestructuras y necesi tará 
invers iones que , por el m o m e n t o , están 
cifradas en 149 mi l lones de pesetas , 
tanto pa ra cues t iones de p r o m o c i ó n 
c o m o la pues ta en marcha de las rutas 
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turíst icas, expos ic iones , accesos y el 
centro de recepc ión de vis i tantes . En 
estas ins ta laciones se most rarán m e 
d i a n t e p a n e l e s , v í d e o s , v i t r i n a s y 
exposi tores , diversos aspectos de la cul
tura megal í t ica , al objeto de que el visi
tante l leve a cabo una pr imera toma de 
contac to con lo que después se va a 
encontrar . 

La iniciativa cuenta con la co labo
ración de la Diputac ión de Granada y 
de la Jun ta de Anda luc ía c o m o princi
pales apoyos . Se va a contar también 
con la iniciat iva pr ivada para la cons
t rucción y gest ión de recursos turísti
cos . Se confía en q u e todo e l lo suponga 
un impor tan te acicate para el desarrol lo 
e c o n ó m i c o de la comarca 

Trabajos previos 

Desde hace algo más de un año 
vienen t rabajando la Delegac ión Pro
vincial de Cul tura de la Junta de Anda
lucía, la Diputación de Granada , el pro
g rama Leader para la comarca de Gua
dix y el propio Ayun tamien to de Gorafe 
con vista a la creación de un parque 
megal í t i co con var ios i t inerarios d e vi
sita. 

La pr imera fase del p royec to se lle
vó cabo entre agosto u nov iembre de 
1999, y consis t ió fundamenta lmente en 
una prospección arqueológica superfi
cial con la que se pre tendía localizar 
todos los dó lmenes y evaluar el es tado 
de conservac ión global del conjunto 
para es tablecer las opor tunas medidas 
de protección. En esta fase t ambién se 
l levaron a cabo labores de reexcavación 
y l impieza, cu idando de no e l iminar la 
pát ina natural adquir ida por las piedras 
con el paso del t i empo ya que las prote
gen de las agres iones naturales . Duran
te estas labores se pudo comproba r que 
la mayor í a d e los d ó l m e n e s es taba en 
buen es tado, a excepción de los situa
dos en los márgenes de las mese tas que 
rodean el valle fluvial, que han sido 
des t ru idos o ut i l izados c o m o espac io 
para la caza de aves con rec lamo. 

El debate sobre el or igen 
del megal i t i smo 

El autor del p royec to del Parque 
Temát i co Gorafe recoge el debate que 
aún exis te sobre el o r igen de es tos 
túmulos funerarios sobre los focos de 
or igen del mega l i t i smo. A lgunos auto
res , c o m o G y V Leisner , asocian este 

tipo de sepul turas a 
las poblac iones in
dígenas locales , co
munidades de pas
tores n ó m a d a s , con 
fuertes t r ad ic iones 
culturales de la épo
c a m e s o l í t i c a y 
neolítica, frente a las 
" t h o l o i " , t u m b a s 
rea l izadas en cue
vas , v inculadas con 
pob lados fortifica
dos y de carácter se
dentar io y agrícola . 
Otros exper tos , c o m o Rosar io Cabrero , 
h a n r e c h a z a d o la a d s c r i p c i ó n al 
neo l í t i co , y s i túan su o r igen en el 
Calcol í t ico M e d i o y Final. 

H e r m a n a m i e n t o 

En el ma rco de la ce lebración del I 
Congreso sobre Mega l i t i smo y Cul tura 
de la Muer te , se ha l levado a cabo el 
acto protocolar io del he rmanamien to 
de Gorafe con la c iudad italiana de 
Siddi . El acto fue pres idido por la alcal
desa de Gorafe , Belén Navar ro , y el 
alcalde de Siddi , Marco Pisanu. El acto 
contó también con la presencia del pre
sidente del Consorc io de Sa Corona 
Arrubia, Jul io Matzeu , el d iputado gra
nadino de Asis tencia a Munic ip ios , y 
numerosos representantes polí t icos de 
toda la comarca . U n a comi t iva local se 
desplazará durante la p róx ima pr ima
vera para real izar el equivalente proto
colario en t ierras i tal ianas. 

Y es que Gorafe y Siddi sienten que 
tienen muchas cosas en común: desde 
el a sombroso parec ido paisajíst ico y 
c l imát ico a la semejanza entre tradicio
nes y cul turas , y una forma muy similar 

de organización en sus estructuras pol í
ticas y asociat ivas. Pero lo que más les 
une es su pasado mi lenar io . En ambas 
poblac iones hay una impor tante pre
sencia de m o n u m e n t o s megal í t icos . 

Encuadradas en zonas rurales espe
c ia lmente pobres , tanto una c o m o otra 
confían en convert i r este r ico pa t r imo
nio histórico en un e lemento de desa
rrol lo económico . P o r eso, desde hace 
dos años trabajan de manera conjunta 
en un proyec to t ransnacional auspicia
do por Líder C o m a r c a de Guadix y el 
consorc io Sa Corona Arrubia — a m b o s 
dentro del p rog rama europeo Leader 
I I — que t iene c o m o objet ivo la conso
l idación en Europa de un mode lo de 
tur i smo cultural de cal idad a través de 
la puesta en valor de sus conjuntos 
megal í t icos . 

En el Consorc io de Sa Corona Ru
bia, in tegrado por 18 pueblos , se inclui
rán en el parque temát ico diez de los 
cerca de cien nuraghi o tumbas de g i 
gante que ocupan aquel la zona, cons
t rucciones megal í t icas con 3500 años 
de vida. Se trata de enter ramientos co
lect ivos s i tuados en vistosos altipla
nos , fáci lmente visibles y de gran atrac
t ivo. 



Purul lena 

Denuncia 

L a organizac ión Ecologis tas en A c 
ción ha denunc iado ante la fiscalía la 
"s i tuación escanda losa de contamina
c ión" que presenta el río Fardes a su 
paso por esta local idad. Según el per ió
dico Ideal, la p r imera denuncia se hizo 
públ ica en nov iembre de 1999, cuando 
la organizac ión l l amó la atención sobre 
la exis tencia de "ver t idos con taminan
t e s " de una empresa de la local idad, 
Avigeni l , y af i rma q u e " la s i tuación 
sigue exac tamen te igual" . 

" D e n u n c i a m o s a la Confederac ión 
Hidrográf ica del Guadalquiv i r porque 
a pesar de tener abier tos varios expe
dientes no ha consegu ido solucionar 
nada y las aguas con taminadas siguen 
f i l t rándose en el cauce del río Fardes , a 
poca dis tancia de donde se recogen las 
aguas para c o n s u m o de la población de 
Fone l a s " , señala el escri to. 

Ecologis tas en Acc ión sost iene que 
"dado que la ci tada instalación vier te al 
a lcantar i l lado públ ico — q u e va a la 
Acequ ia del Luga r y de ahí a la R a m b l a 
del Pape l de donde l lega al río Fardes , a 
la altura del Cort i jo Va ld iv ia—, la Con
federación der iva la responsabi l idad ha
cia el Ayun tamien to de Purul lena, ob 
v iando que el responsable ú l t imo es el 
O r g a n i s m o de Cuenca , por lo que así lo 
h e m o s denunc iado en Fiscal ía" . 

El colec t ivo ha vuel to a presentar 
una denunc ia por la si tuación de este 
cauce al c o m p r o b a r q u e n o se han to
m a d o medidas para corregir las defi
c iencias , al t i empo que se han solicita
do a Confederac ión los datos que figu
ran en el expedien te incoado . 

"Has ta la fecha no h e m o s pues to el 
caso en m a n o s del Tr ibunal Super ior de 
Just icia de Anda luc ía por infringir la 
legis lación sobre el Derecho de Acceso 
a la Información en Mater ia de Medio 
Ambien te , la Ley de Aguas y la Ley de 
Modif icac ión de la Ley de A g u a s " , ase
vera la organizac ión, que exige que por 
ello se apl ique el Cód igo Penal . 

Premios comarcales 

El A y u n t a m i e n t o d e Purul lena , a 
t ravés de su alcalde, Cus tod io Tejada, 
ha p resen tado a la M a n c o m u n i d a d de 
Munic ip ios de Guad ix un texto en el 
que p r o p o n e la creación de los p r emios 
" C o m a r c a de Guad ix" . El objet ivo se
ría reconocer , destacar y homena jea r a 
todas aquel las personas , ins t i tuciones o 
empresas que trabajen por la comarca , 
tanto dentro de ella c o m o desde el ex te
rior. 

Nuevo acceso 

El g rupo par lamentar io del Par t ido 
Popu la r a t ravés del par lamenta r io ac-
c i tano, Sant iago Pérez López , presenta 
a la m e s a del Pa r l amen to anda luz una 
propos ic ión no de ley en la que se soli
cita la cons t rucción de un nuevo acceso 
a la A - 9 2 para los munic ip ios s i tuados 
en el val le del Fardes . D e esta forma se 
evi tará el gran vo lumen de tráfico pesa
do que t iene que soportar Purul lena , 

dado el c rec imiento de la act ividad in
dustrial que se está expe r imen tando en 
la zona. Seg ú n Pérez López , la A - 9 2 ha 
supuesto para diversos munic ip ios el 
inicio de una e tapa de t ransformación 
e c o n ó m i c a que se refleja en la capta
ción c instalación de nuevas empresas , 
c o m o está suced iendo en Puru l lena y 
Bena lúa , d o n d e se han desar ro l lado 
po l ígonos industr ia les . L a p rox imidad 
de la autovía ha supues to también que 
la m a y o r parte de los munic ip ios asen
tados en la r ibera del R ío Fardes util i
cen la m i s m a c o m o salida natural , aña
d e n P é r e z L ó p e z y el a l c a l d e d e 
Purul lena, Cus tod io Tejada (PP) . 

Museo 

L a local idad d e Puru l lena presenta 
a la Consejer ía de Tu r i smo y Depor te 
de la Jun ta el an teproyec to de un Cen
tro Etnográf ico , con el que se quiere 
pone r en valor el gran pa t r imon io liga
do al habitat t roglodita de la local idad. 
En real idad, se trata de potenc iar los 
recursos turíst icos c o m o e lemento de 
desarrol lo que cont r ibuya a frenar la 
emigrac ión . Por su parte, los pa r lamen
tarios populares Sant iago Pérez López 
y Car los Rojas Garc ía han decidido 
formular al consejo de Gob ie rno la pre
gunta d e si la Jun ta t iene previs to apo
yar la propuesta presentada por el Ayun
tamiento . 

PSOE 

El ex-a lca lde de Puru l lena Francis 
co Ruíz Es teban anunc iaba que se pre
sentar ía c o m o cand ida to a la secretar ía 
general del P S O E en Granda , con la 
in tención de recuperar los pr incipios 



del par t ido que el cons ideró perdidos y 
que r e sumió en "l ibertad, igualdad y 
democrac ia" . 

El actual concejal social ista en el 
p ropio ayuntamien to de Purul lena rei
v indicaba a José Borrell por abanderar 
una nueva forma de hacer polí t ica en la 
que los mil i tantes puedan expresarse 
con libertad y optar a los cargos públ i 
cos y orgánicos en las "mi smas condi
c iones de igualdad" , p id iendo que la 
dirección provincial fuese e legida en 
listas abiertas y r ec l amando un proceso 
" l impio" . 

Bena lúa 

Catastro 

La corporac ión munic ipa l reunida 
en sesión plenaria , aprueba la creación 
de una oficina catastral munic ipal . De 
esta forma se quiere ofrecer a los veci
nos un servicio más c ó m o d o y econó
mico . A d e m á s se busca consegui r así el 
100% de la cont r ibución de los veci
nos. Esta propues ta obl igará a modifi
car las o rdenanzas re lac ionadas con la 
expedic ión de documentos . 

Campaña 

El área de servicios sociales de Be
nalúa ha pues to en marcha el p rograma 
denominado "Sol idar idad con nuestros 
mayores también en Navidad" , con la 
intención de ofrecerles la posibi l idad 
de ser acogidos por familias volunta
rias del munic ip io en fechas tan entra
ñables c o m o el 24 y el 25 de d ic iembre 
de m o d o que al menos se les pueda 
facilitar compañ ía y comida . Esta ini
ciat iva está dir igida a personas mayo
res de 65 años que vivan en si tuación 
de soledad objetiva. 

Pleno 

El orden del día abarcaba nueve 
puntos de los que des tacó que el proce
so de elección de juez de paz , una mo
ción de condena de la violencia y mal
trato a la mujer con t oma de medidas de 

carácter local (tales c o m o personación 
c o m o acusac ión part icular , cartel de 
informe de las v íc t imas morta les de la 
violencia domést ica) y otras de carác
ter regional y nacional . 

Cortes y Graena 

El Minis ter io de F o m e n t o financia
rá con 350 mil lones de pesetas la reha
bili tación de la pr imera fase del balnea-

sept iembre . Esta iniciativa, que precisa 
una invers ión de a lgo más de 3 3 mi l lo
nes de pesetas , p re tende formar a j óve 
nes de la local idad para su poster ior 
inserción laboral, fundamenta lmente en 
el Ba lnear io Munic ipa l . 

La casa de oficios se dividirá en dos 
módu los de Auxil iar de Enfermería en 
Geriatr ía y Asis tencia a Domic i l io , que 
está previs to que se desarrol len en dos 
fases de seis meses cada una 

Inauguración Ayuntamiento de Cogollos de Guadix. 

rio de Graena , con cargo a las disponi
bi l idades del Uno por ciento Cultural, 
que ges t iona este depar tamento j un to 
con el de Educac ión , Cultura y Medio 
Ambien te . Según Fomen to , será nece
sario estudiar y valorar con mayor pro
fundidad el p royec to p resen tado para 
garant izar la viabi l idad de la explota
ción futura, así c o m o la calidad y la 
cantidad de las aguas . Estas ac tuacio
nes están incluidas en el p rog rama In
tervención en el Pa t r imonio Histór ico 
Español y las Obras Públicas con valor 
Patr imonial o his tór ico, de t i tularidad 
pública, que t iene por objeto la realiza
ción de obras de conservación , mejora, 
restauración y rehabi l i tación con cargo 
al Uno por ciento cultural . 

Por otro lado, rec ientemente se con
firmaba la aprobación de las obras de la 
casa de oficios San Lorenzo solicitada 
por el ayun tamien to el pasado mes de 

Cogol los 

Después de cuatro años de obras , se 
inaugura el nuevo Ayun tamien to dota
do de mayor espacio y comodidades , y 
que ha sido const ru ido con los fondos 
de los Planes de Obras y Servicios de 
los ú l t imos cuatro años . Además del 
alcalde de Cogol los , Jesús Fernández 
Osor io (Izquierda Unida) , la inaugura
ción cuen ta con la presencia de nume
rosos polí t icos comarca les y provincia
les, entre ellos, Jesús Quero . También 
asiste al acto el d iputado de Obras y 
Servicios en la corporac ión provincial , 
Jesús Raya, uno de los responsables de 
la construcción del edificio, en pala
bras del alcalde de la localidad. 

Tras la pert inente remodelac ión , el 
ant iguo Ayun tamien to pasará a con
vertirse en un consul tor io médico. 
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Tur i smo en la comarca 

La comarca de G u a d i x  M a r q u e s a d o 
recibió el pasado año 122.062 turistas, 
lo que supone el coeficiente de part ici

p a c i ó n m á s b a j o d e t o d a s l a s 
macrozonas de la provincia , según da

tos del Observa tor io Turís t ico Provin

cial . La consol idac ión d e la comarca de 
la zona c o m o un nuevo punto de interés 
turíst ico es un hecho , pero es evidente 
que todavía queda un largo camino por 
recorrer . L a cal idad de los servicios de 
hospedaje y res tauración es uno de los 
claros objet ivos. Según un estudio rea

l izado por Enr ique Torres Bernier , pro

fesor de E c o n o m í a Apl icada en la Uni

vers idad de Málaga , y Juan Luis Teje

dor, consul tor espec ia l izado en ges t ión 
de empresas tur ís t icas, la act ividad tu

ríst ica de la comarca se encuent ra aún 
media t i zada en su mayor í a por el m o 

delo t radicional , c o m p u e s t o por tres 
vectores pr inc ipales : el viajero de paso 
que sólo se det iene en la m i s m a vía de 
comunicac ión a comer y ra ramente a 
dormir ; el ant iguo habi tante de la zona, 
que viene a verla y a estar con sus 
famil iares y amigos durante las vaca

ciones; y el excurs ionis ta de Granada , 
Almer ía o Murc i a que pasa un día de 
rec reo en la comarca . 

N o obstante , hay que destacar que 
los viajeros de paso son cada vez más , 
por lo que son sensibles a las ofertas d e 
oc io que se les p u e d a n hace r para 
fidelizarlos a esta m a c r o z o n a por más 
t i empo. 

P e d r o Mart ínez 

Los social istas de Granada piden a 
Teófila Mart ínez que dest i tuya al por

t a v o z m u n i c i p a l de l P P d e P e d r o 
Mart ínez . 

Los de legados socialistas, que par

t ic iparon en el congreso provincial ex

t raordinar io , aprobaban por unanimi

dad una reso luc ión en la que cir t icaban 
al P P por mantene r c o m o por tavoz mu

nicipal en el Ayun tamien to de Pedro 
Mart ínez a un edil que en marzo pasado 
disparó en un bar del pueblo contra un 

mi l i t an t e soc ia l i s t a h i r i e n d o a un ve

c i n o . 
L a resolución l amenta la pas iv idad 

e inoperancia de la dirección provincial 
del P P en el asunto y r ec lama ante ello 
la in tervención d e la pres iden ta reg io

nal popular para consegui r la ráp ida e 
inmedia ta dest i tución del por tavoz po

pular en el A y u n t a m i e n t o de Pedro 
Mart ínez . 

Huéneja 

L a O N G Colaborac ión y Esfuerzo 
de Huéneja ya está preparando el envío 
de un nuevo contenedor de a l imentos y 
medic inas para la par roquia de Teguc i 

galpa en Honduras donde trabajan tres 
sacerdotes diocesanos . 

La in tención de esta O N G es enviar 
este con tenedor para que l legue a su 
des t ino c o m o un verdadero rega lo de 
reyes en el año nuevo . 

Anton io Izquierdo expl icaba que en 
la par roquia de S. José Obrero de Tegu

cigalpa donde trabajan los tres sacerdo

tes de la diócesis se ha tendió que cerrar 

un comedo r de niños por falta de ali

men tos y por el lo solicitan a todos los 
que quieran colaborar que envíen fun

damen ta lmen te comidas no perecede

ras c o m o pasta , harina, azúcar , etc, que 
tengan una fecha de caduc idad lejana y 
no tengan prob lemas de rotura. 

L a r e c o g i d a d e m a t e r i a l e s t á 
centa l izada en la parroquias de Guadix 
y el Marquesado . 

L a Peza 

Charlas 

Tan to la agencia de empleo y desa

rrol lo local de La Peza c o m o la U P A 
(Unión de pequeños agricul tores) orga

n izaban sendas char las informat ivas de 
interés para el sector agrícola de la co

marca referidas al cul t ivo ecológico del 
olivar y sobre manipu lac ión de produc

tos fi tosanitarios en la agricul tura, para 
la que pronto será obl igator io disponer 
del carnet de manipulador . 

Par t ic iparon c o m o co laboradores el 
Ayun tamien to de La Peza, La General 
y la Junta de Anda luc ía 

Excavaciones 

El área de tu r i smo y depor te de la 
Diputac ión provincia l de G ranada ha 
conced ido al A y u n t a m i e n t o d e la Peza 
una subveción pora in tervenir en las 
ruinas del casti l lo de la peza por impor

te de 6,4 mil lones de pesetas . El total de 
la invers ión para la rea l izac ión de acti

v idades y obras arqueológicas alcanza 
un total de 9,3 mil lones y serán realiza

das por técnicos de la Diputac ión de 
G ran ad a cons i s t i endo e n la mejora del 
acceso , la recuperac ión de la mural la y 
la cons t rucc ión de un mirador . 

C o n esta actuación se pre tende re

cupera r las ru inas q u e conforman par te 
de la historia de La Peza habi l i tando a 
la vez un lugar más a visi tar en el i t ine

rar io cultural y tur ís t ico de la comarca . 

Gor 

Se c l a u s u r ó el ta l ler de e m p l e o 
"Puer ta de la Vil la" con la asis tencia 
del subde legado del Gobie rno en Gra

nada, la delegada provincia l de A. So

ciales y de la dirección P. del I N E M . 
En este tal ler han par t ic ipado nada 

m e n o s que 20 t rabajadores en los m ó 

dulos de albañi ler ía y de ins ta laciones 
de electr ic idad y fontanería con el obje

t ivo de conclu i r la cons t rucc ión de la 
res idencia geriátr ica y centro de día 
"San C a y e t a n o " 

& Restaurante y Salones 
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El Valencia ridiculizado en Guadix Gabino Garc ía 

El Valencia hace el r idículo en 
Guadix y cae e l iminado. As í t i tulaba el 
diario Información de la comunidad va
lenciana el par t ido de 1/16 de final de la 
C o p a del Rey d isputado en la c iudad 
acci tana el pasado 3 de enero. 

Pero para escribir esta página 
de oro en el libro de la humi lde historia 
del c lub, nos t endr íamos que remonta r 
al inicio de esta compet ic ión , allá por el 
mes de agosto. El Guadix no iba a dis
putar la copa del Rey, y un buen día la 
Federac ión Española de Fútbol comu
nicaba a la ent idad accitana, q u e el equi 
po si estaría en el p r imer sorteo, corres-
pondiéndole en suerte el Puer tol lano, a 
quien se vencía de forma global con 
contundencia (dos a cuatro y dos a cero). 

En el sorteo, con el cr i ter io de 
p rox imidad geográfica, para la siguien
te ronda hacía esperar uno de los galli
tos, se miraba al Málaga, incluso al 

FERRETERÍA 
Y 

ARMERIA 

Betis o Sevilla, sin embargo la suerte 
en este ocasión no es tuvo del lado acci-
tano, ya que el Guadix se enfrentaría al 
Pol ideport ivo Ejido, a part ido único, y 
en el es tadio del equipo a lménense . 
Las esperanzas de ver a uno de los 
grandes en el municipal se desvane
cían. El Guadix no había ganado ni un 
solo part ido en la liga lejos de su esta
dio, y el equ ipo donde milita el ex-
acci tano Cruz , no le iba a poner las 
cosas nada fáciles. Pero lo que es el 
fútbol, los aceí tanos ganaban por uno a 
dos, con tantos de Pedro , que daban el 
pase a la s iguiente ronda, y la posibil i
dad de enfrentarse a uno de los grandes , 
Barcelona, Mallorca, Español , Villareal 
o Valencia , estarían presentes en Gua
dix el tres de enero . 

Se esperaba con inusi tado inte
rés al rival. ¿Quién sería? Hab ía res
puestas para todos los gustos , el 

Valencia , a un solo part ido y en el cam
po del más débil . Se hacía historia, 
s implemente con poder contar con la 
presencia de una pr imera división en 
Guadix , de forma oficial, pero si a eso 
se le sumaba que era el líder de la 
p r imera divis ión y sub-campeón de Eu
ropa, cosechaba frases c o m o Gordo de 
lotería o regalo de Reyes , pensando 
sobre todo en la taquilla que vendr ía a 
aliviar la mal t recha economía del club. 

Antes de conocerse de forma ofi
cial, día y hora del encuentro, fue el 
momen to de las especulaciones, ... se 
jugará en Mestalla .... se jugará en Los 
Nuevos Los Cármenes .... El partido es 
el 2 de enero ... Se va a televisar, aunque 
hay problemas .... Al final el partido se 
concretaba para el miércoles 3 de enero, 
a partir de las 21,15 horas. Una hora 
tardía que favorecía a los comerciantes 
locales en plena campaña de Reyes. 

RAMON SIERRA HERNANDEZ 
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N A C I O N A L E S Y 
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Pero para un club modes to c o m o 
el acci tano, no acos tumbrado a eventos 
de esta índole , sonaba la c a m p a ñ a de 
las urgencias para que todo estuviera 
p reparado el día del encuent ro . Se am
pl iaba el aforo con gradas supletorias , 
se ponían a la venta las entradas con 
días de ante lación, ( incluso se corre
gían a lgunos errores c o m o no guardar 
sus local idades a los socios) , se mante
nía una reunión entre los diferentes cuer
pos encargados de la seguridad, se p re 
paraban las acredi tac iones de los c ien
tos de periodistas que cubrirían el evento 
.... En definit iva la i lusión por que el 
encuen t ro fuera una fiesta iba crecien
do conforme se acercaba el tres de ene
ro. 

En la tarde de este día, a p r ime
ras horas c o m e n z a b a el ambien te en 
torno al es tadio , a las seis de la tarde ya 
habían colas de af icionados para entrar 
en las instalaciones del municipal acci
tano , ya se mascaba en el ambien te un 
cier to sabor a tr iunfo, independien te
mente del resul tado. Poco a poco se 
l lenaría el c a m p o , repleto, con un am

biente de lujo y con un compor tamien
to ejemplar . Todos los presentes que
r ían ver un buen espec tácu lo futbolísti
co, solo hacía falta que los p ro tagonis 
tas, los j ugadores , así lo hicieran. 

Te ix id ió a l ineaba a los s iguien
tes j ugadores : Jesul i , At ienza , Samue l , 
Car los Pol lo , Rafa Guer re ro , Kuni , Pi-
chi, Navar ro , J u a n m a Cruz , Gusi y Pe
dro . En el s egundo t i empo ent raron 
Lobi l lo , Esp inó la y Raúl G u z m á n . 

H é c t o r C ú p e r sabedor q u e el 
equipo rival era inferior dejaba en Va
lencia a j u g a d o r e s de la ca l idad de 
Cañizares , Mendie ta , I l l i e , . . . . y al inea
b a el s i gu i en t e o n c e t i tu lar : P a l o p , 
G e r a r d o , A y a l a , B j o r k l u n d , F a b i o 
Aure l io , D e s c h a m p s , Ángu lo , Vicen te , 
Mil la , D iego Alonso y Juan Sánchez . 
En el segundo t i empo entrarían Rubén 
Baraja, Ca rew y Zahov ic . 

T o d o es taba d ispues to para el 
espec táculo , pero lo que nadie podr ía 
esperar es que los hechos e levaran al 
Guad ix has ta la gloria . L o s ace í tanos 
comenza ron tu teando a todo un Valen
cia, que parec ía estar bor rado del terre

no de j u e g o . Los locales , futbolistas 
amateurs , se dejaban la vida en cada 
balón, poco o nada impor taban las ba
j a s o ausenc ias en la defensa local , el 
equ ipo de Te ix idó espo leado por su 
afición buscaba con ah ínco el portal 
defendido por Pa lop . Y l legó la locura, 
el del ir io, un humi lde Guad ix conse
guía ade lantarse en el m a r c a d o r . . . Car 
los Pollo engatil laba un fuerte derechazo 
cons igu iendo el uno a cero . Q u e d a b a 
m u c h o par t ido y todo podía pasar . Pero 
sin t i empo para pensar el Guad ix con
seguía d e nuevo ade lantarse en el mar 
cador gracias a su mejor j u e g o e ilu
sión. Pichi , de fuerte d isparo volvía a 
batir al meta va lenc iano . El munic ipa l 
se venía abajo. Fa l taban 5 minu tos para 
el f inal del p r i m e r t i e m p o c u a n d o 
Samuel se d isponía a botar una falta 
desde lejos, lo hace de forma directa, 
Pa lop no b loca y el balón m a n s a m e n t e 
l lega al fondo de las redes . A h o r a si la 
locura e ra colec t iva .... L o s j u g a d o r e s 
"ches" no se lo creían, Cúpe r tenía cara 
de c i rcunstancias y la p rensa valencia
na, que no sabía c o m o expl icar lo que 
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estaba pasando . El colista del grupo IV 
de la 2 a Divis ión " B " , goleaba al líder 
provis ional del fútbol español . En t iem
po de descuento del p r imer t i empo, Vi

cente, acor taba dis tancias consiguien
do el tres a uno. 

Con este resul tado los jugadores 
se marchar ían a vestuar ios , mientras la 
afición seguía con su part icular fiesta y 
se oían más que nunca las voces de: 
¡Guadiiiii ix , Guadii i i i i i i ix, ! hay y el Guadix an imado por su públi-

con 6 minutos de pro longación . Nadie 
se movía de sus as ientos , y en el minuto 
93 , penalt i a Zahovic , que el propio 
jugador t ransforma pon iendo el empate 

en el marcador , 
con el que fina
l izaba el t iem
po reglamenta
rio. Se pasaba 
del t o d o a la 
nada ... Se co
menzaba a mas
car la desilusión 
d e s p u é s d e 
habe r lo t en ido 
m u y c e r c a y 
después de ha
ber s ido supe
rior en el terre
no de j u e g o , y 
en lo que es más 
importante en la 

ilusión. 
Por delante media hora, ante un 

g rande , que se había ven ido arr iba 
an ímicamente y que estaba más fresco. 
Pero, las dif icultades hacen que los hu
mildes saquen fuerzas de donde no las 

El técnico va lenc iano no veía 
bien el desarrol lo del encuent ro y dio 
entrada a Carew y Rubén Baraja, y 
nada más comenza r los segundos 45 
minutos , entre los dos jugadores que 
habían entrado de refresco e laboraban 
una preciosa j u g a d a que terminar ía con 
el certero remate de Rubén Baraja a 
puerta vacía. El Valencia parecía reac
cionar, y surgía la duda: ¿aguantará el 
Guad ix? . Los aceí tanos sacaban fuer
zas de f laqueza mient ras que los de 
Cúper no t iraban la toalla, pero Samuel 
abría de nuevo una puer ta a la esperan
za. El defensor acci tano subía a rematar 
un córner , se ade lan taba a los defenso
res y de fuerte cabezazo conseguía el 
cuatro a dos . El reloj no quería correr, 
el Va lenc ia apretaba, los nervios a flor 
de piel, cada vez menos , c inco, cuatro, 
tres, y a falta de dos minutos , Zahovic 
cons igue el cuat ro a tres. Hay que dor
mir el par t ido, dicen todos los corazo
nes locales , pero el arbitro sorprende 

co aguantó los 30 minutos de prolonga
ción impid iendo que los visi tantes con-

estado fino en estos menesteres , y ni lo 
h a b í a n e n s a y a d o ... p o r si a c a s o ) . 
Samuel , Carlos Pol lo , Lobi l lo , J u a n m a 
Cruz y Pichi , conseguían material izar 
los c inco pr imeros por parte acci tana y 
los m i s m o hacía el Valencia consiguien
d o c o n v e r t i r l as p e n a s m á x i m a s 
Zahovic , Carew, Baraja, Vicente y Juan 
Sánchez . 

C o m e n z a b a la par te final de la 
historia, los lanzamientos del punto de 
penal ty , ahora caería derrotado quien 
pr imero fallara. El lateral At ienza, con
seguía mater ia l izar su p e n a máxima. A 
cont inuación era el turno de Ángulo , 
Jesuli lo intentaba pone r nervioso, el 
cent rocampis ta " c h e " colocaba el esfé
r ico, re t rocedía unos met ros y su gol
peo se marchar ían por enc ima del lar
guero de la portería del meta local 

El Guadix estaba en oc tavos de final, y 
la c iudad era una autént ica fiesta .... 
Las ganas del colista pudieron con un 
todo poderoso , y la c iudad, se pudo 
olvidar por unos días de los problemas 
c o t i d i a n o s p a r a c e n t r a r n o s en ios 
mútl iples comentar ios sobre un día que 
ya es historia .... el tres de enero .... 

La fiesta se a largó durante ho
ras, los más val ientes , durante toda la 
noche, pero Guadix en los próximos 

siguieran marcar y l levarse el encuen
tro. M á s emoción era impos ib le . . . . Pero 
el part ido se decidir ía en la tanda de 
penalt ies (en la liga el Guadix no había 

días sería por tada en la prensa escrita y 
abriría informativos, t an to de interés 
general c o m o depor t ivos , .... ¡Qué siga 
la racha! ¡Ahora toca el Granada! 
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Mal en la liga 
La buena marcha de los aceí tanos 

en la C o p a del Rey no se t raslada a la 
si tuación que ocupa en la tabla clasifi-
catoria al final de la pr imera vuelta. Los 
aceítanos son 19 o con 
tan solo 14 puntos no 
obs tante e m p a t a d o s 
con el D. Beni to que 
t i e n e l o s m i s m o s 
puntos . En el ante
r ior resumen finali
zábamos refir iéndo
n o s al e n c u e n t r o 
f r e n t e al 

po l idepor t ivo Ej ido 
y en la j o rnada 14 a 

los aceí tanos viaja
b a n a J e r e z d e la 
Frontera . L o s aceí
tanos real izaron uno 
de los mejores en
c u e n t r o s p e r o d e 
nuevo la mala suerte se cebó con los 
pupi los de Anton io Te ix idó y en los 
minu tos finales Rodr igao fallaba un 
penalt i -en su ú l t imo encuent ro antes 
de marcharse de la ent idad accitana-, y 
cuando al menos se acariciaba el empa
te, en t i empo de descuento , el Xerez 
conseguía el ún ico tanto del part ido. 

La incer t idumbre , fue lo que predo
m i n ó para afrontar la 14 a j o r n a d a ya 
que no se supo has ta el ú l t imo m o m e n -

profesional y el Guad ix rea l izó u n o de 
los peores par t idos en lo que va de 
temporada , aunque ganaban con un tan
to de J u a n m a Cruz consegu ido en la 

Los aficionados en la grada 

pr imera mitad. La imagen fue m u y po
bre c o m o así lo reconocer ía el p ropio 
técnico local . D e nuevo desp lazamien
to a t ierras gadi tanas para enfrentarse al 
L inense , y de nuevo derrota del Gua
dix. Era la antesala del derbi provin
cial, frente al Granada . U n par t ido que 
no levantó ni pas ión, ni interés , ni mu
cho menos , buen j u e g o . El Granada , en 
un par t ido pobr í s imo, venc ía por cero a 
uno a los aceí tanos, que aunque sin 

Los forofos aceítanos lo pasan mal en la liga 

to si el Pol idepor t ivo Almer ía se des
plazar ía has ta Guad ix por problemas 
económicos . Al final los a lmer ienses se 
desplazaron sin los j ugadores con ficha 
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jugar del todo bien, si es cier to que 
tuvieron mas ocas iones de gol que los 
visi tantes y se merec ieron un mejor 
resul tado. 

El par t ido se caracter izó por varios 
mot ivos : floja entrada, dest i tución de 
Ismael Díaz en t renador del Granada 
minu tos antes del d e s p l a z a m i e n t o a 

Guad ix y lesión de 
Pedro en la pr imera 
mi tad s iendo susti
tu ido por Agui lera , 
que se romper í a el 
tabique nasa l 8 mi
nutos mas tarde. 

U n n u e v o des
p lazamien to a tie
rras gadi tanas en la 
s i g u i e n t e j o r n a d a 
para enfrentarse al 
San F e r n a n d o , se 
s a l d a r í a c o n la 
suma de un punto 
ya que los aceíta
n o s c o n s e g u í a n 
empata r a un gol, 

tanto m a r c a d o por Raúl Cast i l lo . El úl
t imo par t ido del año d i sputado en el 
munic ipa l acci tano el Guad ix empata
ba a uno con el Meli l la . Los visi tantes 
se ade lantaban en el marcador , lo que 
servía para que los aceí tanos reaccio
naran y con un tanto de J u a n m a Cruz 
cons iguieran al m e n o s un pun to , aun
que en la recta final se desaprovecha
ron magníf icas ocas iones de gol . De 
nuevo , la suerte no es tuvo con el Gua
dix y en el p r imer t i empo Torreci l las 
caía les ionado y será baja para toda la 
temporada . 

El ú l t imo encuent ro de la pr imera 
vuel ta l levaba al Guad ix has ta el Jerez 
de los Cabal le ros , un rival di recto para 
eludir el descenso . C u a n d o el par t ido 
parec ía que f inal izaba con empa te a 
cero los ex t remeños consegu ían el úni
co tanto del encuent ro de penal t i , per
d iéndose de nuevo una gran ocas ión de 
haber pun tuado . 

El futuro de los aceí tanos el compl i 
cado en la l iga aunque queda toda un 
vuel ta por disputar y mient ras hay vida 
hay esperanza . En la C o p a del Rey , ya 
se ha consegu ido lo que se buscaba , un 
rival de ent idad, que pueda permi t i r un 
alivio e c o n ó m i c o . . . D e todo ello le da
remos puntua l información por lo que 
deseamos que el 2001 emp iece bastan
te b ien para los intereses aceí tanos , Fe
liz A ñ o para todos los af icionados. 



Seis días internacionales de Enduro 
Enr ique G ó m e z Tejada 

£>? f/ / / ano í/f Diezma 

Del 31 de oc tubre al 5 de nov iembre 
se celebraron en nuestra provinc ia los 6 
Días Internacionales de Enduro Grana-
da -2000 . La prueba con más solera en 
el m u n d o de las motos y más importan
te a escala mundia l de este depor te , 
también conoc ida c o m o la Ol impiada 
del motoc ic l i smo, y que en Granada ha 

toda la provincia . Todos tenían la sali
da y la l legada en la capital . El pr imer 
recorr ido cons taba de 214 Km y pasaba 
por Tocón de Quéntar , La Peza, Beas 
de Granada , Cenes de la Vega y vuelta 
a Granada . El segundo recorr ido, con 
242 K m , discurr ió por las local idades 
de Pinos Puente , Mocl ín , Puerto Lope, 

Un salto en un momento de la interesante prueba 

l legado a su edición n ú m e r o 75 . Duran
te estos seis días de cont inuas adversi
dades , los pi lotos tuvieron que realizar 
tres recorr idos que t ranscurr ieron por 

Montefr ío , Maracena y de nuevo regre
so a Granada donde estaba s i tuado el 
parque cerrado para los pilotos y las 
asistencias. El úl t imo día de los ISDE 

(International Six Days Enduro ) fue el 
más cor to , 35 K m , y que fueron un 
mero paseo para llegar al escenario prin
cipal de ese día y que fue el circuito 
cer rado de motocros de la base militar 
aérea de Armil la . En esta compet ic ión 
los pi lotos se disputan dos clasificacio
nes: el Vaso o clasificación júnior , y el 
Trofeo o clasificación por equipos na
c ionales , que es la m á s impor tante . En 
cuan to a lo es t r ic tamente depor t ivo , 
España quedó campeona en la catego
ría Vaso o júnior , y tercera en la de 
Trofeo, aunque de no ser po r los lamen
tables incidentes del ú l t imo día, en el 
que los equipos de Suecia e Italia, fun
damenta lmente estos úl t imos, boicotea
ron la carrera a lud iendo la poca visibi
lidad en el circuito a causa del levanta-
mien to 'de polvo por parte de los corre
dores y en los que resultó agredido el 
corredor español Juan Roma , el equipo 
español pudo quedar segundo en per
ju ic io de los suecos, y que los italianos 
al ver peligrar también su p r imer pues
to decidieron hacer un plante en la sali
da para que se suspendiera ese día y así 
quedar ellos campeones en la categoría 
de Trofeo. Según la organización, los 
seis días de Enduro Granada -2000 han 
sido todo un éxito de par t ic ipación, tan
to de públ ico, ya que al ú l t imo día en el 
c i r cu i to de Armi l l a as i s t i e ron unas 
20 .000 personas, c o m o de pilotos ins
cri tos, ya que también ha sido el año en 
el que han par t ic ipado más pi lotos de 
todas las ediciones que se han disputa
do, concre tamente se inscribieron 627 
pi lotos de más de 2 0 países . En defini
tiva, todo un éxito organiza t ivo de Gra
nada y que señaló en sus propias pala
bras Jorge Mas , director de la carrera: 
"Estoy muy sat isfecho por todo lo que 
ha consegu ido España y quiero mostrar 
mi agradec imiento a Granada y a todos 
los que han co laborado en la organiza
ción, porque ha s ido un e jemplo de 
buen hacer". 

PUB 

LEONTTN] 
Paseo de la Purísima. Guadix 

Tu música, 
Tu copa, 
Tu ambiente. 



XLVI Campeonato de Andalucía de tenis de mesa 

El c lub A D A Guad ix de tenis de 
mesa , en los X L V I campeona tos de 
ten is d e m e s a ce leb rados en P r i ego 
(Córdoba) entre los dias 6 al 10 de 
diciembre, ha cosechado otro gran triun
fo para el depor te acci tano, pues to 
que ha subido al pod ium en cuatro 
ocas iones en este campeona to , y 
lo mas mer i tor io es que ha sido en 
todas las ca tegor ías . 

El c lub se desp lazaba con un 
total de 14 pal is tas , 4 en categor ía 
juveni l ( J. Requena , A. Ruiz , P. 
L ó p e z y J. Ba i lón) , 4 en ca tegor ía 
infantil ( a . Cabrero, J M . Requena, 
R. Sánchez , y J. M . Saez) , y 4 en 
categor ía alevin ( L. De lgado , O. 
Sánchez , J. A . Fe rnández y Pab lo 
López . ), y con 3 ent renadores y 
de legados ( M a n o l o Ruiz , Juan A. 
Fernández y Juan Requena ) . 

El equ ipo juveni l , Hote l C o 
mercio Guadix t .m. compues to por 
Pedro y J. Ba i lón consegu ían pa
sar todas las previas y mete rse en 
el cuadro de 16, lo cual está bien 
bien para ser su p r imera part ic ipación. 
El otro equipo juveni l , A D A Guad ix La 
Genera l t .m. c o m p u e s t o por Juan y 
Alex , ya veteranos en la compet ic ión , 
aunque juveni les de p r imer año, daban 
la sorpresa ganando a L a Zubia en se
mifinales por 3 a 2 en un part ido d e los 
que hacen afición ya que los jugadores 
de La Zubia mili tan en I o división na

cional e incluso han j u g a d o ya, a lgunos 
part idos en superdivis ión nacional , des
pués de haber dejado en la cune ta en 
rondas anter iores al J aén la Genera l , 
Naza re t Je rez , M á l a g a la Genera l , 

Campeones de tenis de mesa aceítanos 
Hue lva t .m. e tc . j u g a n d o la final 

con La Genera l de G ran ad a con la que 
se perdia , aunque se le p lan to cara, asi 
pues este subcampeona to es m u y im
por tante c o m o c lub pues to q u e e n estas 
categorías es muy difícil estar a la altu
ra de los c lub grandes que t ienen entre
nadores y j u g a d o r e s profes ionales . D e 
los dos equipos infant i les , Ho te l C o 
merc io y A D A Guadix , el p r imero com

pues to por José Mar í a y Osear pasaba 
al cuad ro y el s egundo c o m p u e s t o por 
Asier y J u a n m a consegu ía la tercera 
pos ic ión es tando a un gran nivel . Los 
dos equ ipos a levines , W a d i c a b l e t .m. y 

A D A Guad ix , el p r i m e r o c o m 
pues to por Juan a. y Pab lo tam
bién consegu ían pasa r al cua
dro final, y el s egundo com
pues to po r Luis y Osear , conse
guían el subcampeona to , y asi
m i s m o Luis D e l g ad o se queda
ba s u b e a m p e ó n de Anda luc ía 
individual a levín. 

En f echas p o s t e r i o r e s al 
c ampeona to , Luis D e l gado se 
d e s p l a z a b a h a s t a la i s la de 
M a d e i r a (Por tugal ) pa ra repre
sentar a Anda luc ía en un tor
neo in te rnac iona l de au tono
mías a nivel eu ropeo , consi
gu iendo un s egundo lugar m u y 
meri tor io , ya que solo perdió 
un encuen t ro el de la final con 
el por tugués por 2 a l y aún así 

este fue resu l tando m u y igua lado y d is 
putado . 

T a m b i é n Luis D e l g ad o del 26 al 30 
de d ic iembre , se desp lazaba al C A R D 
de M u r c i a para una concent rac ión con 
la española y tras los en t renamientos 
opor tunos tanto físicos c o m o técnicos, 
se ce lebraba un torneo entre todos los 
convocados , q u e d a n d o en segunda po
sición. 

¿ I m p u e s t o s ? P a r a t o d o s i g u a l 

El mar tes día 12 de d ic iembre apa
rece en la sección Car tas al Director 
una f irmada por un vec ino de Guad ix 
alusiva a la maniá t ica obses ión por la 
recaudac ión de impues tos por par te del 
equipo de gobierno de nues t ra c iudad 
en ciertos sectores de la misma . Es así 
que , cuando , insconc ien temente , uno 

se pone a comparar , expresa con no 
m e n o s ind ignac ión que , el artífice de 
t amaña desproporc ión habi ta una vi
v ienda de caracter ís t icas s imilares a las 
de este barr io pero con 150 m 2 . más de 
parcela . H a y que decir que su tasa de 
Alcantar i l lado no l lega ni a la mi tad de 
lo que a nosot ros nos ha g ravado . • 

Bien. Pues d icho barr io se puso en 
uñas anta t amaña d iscr iminac ión sub

je t iva y, ha in terpuesto un recurso de 
reposic ión para intentar que se haga 
jus t ic ia a la hora de recaudar (obsesión 
enfermiza) . L o h e m o s f i rmado 26 veci
nos . T u v o ent rada en el E x c m o . Ayun
tamiento el día 29 de nov iembre . Está 
basado en un pr incip io de igua ldad y 
jus t ic ia dis t r ibut iva para no ser noso
tros los d i sc r iminados por ¿posibles 
errores h u m a n o s ? . Pues si es así, con el 
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recurso t ienen la ocas ión de rectificar y 
repart ir las cargas ob je t ivamente y con 
proporc iona l idad ju r íd ica y social. 

El agravio compara t ivo es bien pa
tente cuando nos h e m o s en terado de 
que M o n t e v e r d e es el único barr io al 
que se le ha pues to un valor catastral 
que dob la al que más en toda la c iudad. 
Lo que el c iudadano de a pie no sabía 
era que el a lcantar i l lado se cobra en 
base a un porcenta je de d icho valor 
Catastral , y c laro, al aplicar el porcen
taje, nos ha subido a más del doble que 
cualquier c iudadano . Sin emba rgo , la 
Ordenanza Fiscal Regu ladora por la 
Tasa de Alcantar i l lado es modi f icada 
por el Equ ipo de Gobie rno y aparecen 
los nuevos porcenta jes en el B.O.P de 
12 de Agosto de 2000. Se pasa de co
brar el 0 , 252% del valor catastral al 
0 ,200%, y se d ice en el B .O .P . que 
"estas modif icac iones entrarán en vi
gor el día s iguiente de su publ icac ión. 
Has ta ah í pa rece cor rec to , p e r o es que 
la l iquidación de la tasa de que habla
mos se expide el 10 de octubre de 2000 
y nos l l evamos otra desagradable sor
presa: No aplican el porcentaje modifi
cado por ellos, sino que se sacan de la 
manga una media o moda y nos aplican 
el 0,2321%. ¿Por qué? Oiga , ¿por qué? 
N o saben apl icar las N o r m a s y Leyes? 
Es el 0 ,200% lo que Vdes . han dictado 
para cobrar a partir del 13 de agosto. 
¿Por qué quieren cobrar más? 

N o quis iera pensar que esas dema
sías que pre tenden cobrar van a reper
cutir en otros servicios , pues l levamos 
unos cuatro años v iv iendo en este her
m o s o barr io y hay que dar le un tirón de 
orejas al responsable de la "cosa" , ya 
que en todo este t i empo han acudido a 
l impiar bien unas t res o cua t ro veces, 
pero barrer lo que es el diario, sólo una 
pequeña zona del m i s m o , es decir los 
a l rededores de unas t res v iv iendas . N o 
a lcanzo a comprender lo . 

Por ú l t imo, no quis iera dejar pasar 
esta opor tun idad sin d i r ig i rme al Alcal 
de para decir le que nos ayude en el 
tema, ya que él v ive también en nues t ro 
barrio y no es cuest ión de q u e por este 
mot ivo nos veamos per judicados todos 
los vec inos . N o deseamos prebendas 
pero t ampoco agravios , pues él mi smo , 
cuando es tábamos repar t iendo las cita
c iones a los vec inos , nos vio y nos 
comen tó que hac íamos bien en hacer el 
Recur so de Repos ic ión , que él t ampoco 
es taba de acuerdo con esta forma de 

La revista Wadi -as comunica a 
todos los suscriptores, lectores y 
colaboradores que pueden enviar 

tanto sus cartas, quejas y 
sugerencias c o m o las 

colaboraciones que est imen 
oportunas a la s iguiente dirección 

de cor reo electrónico: 

Wad ia s2000 @ telel i ne. es 

Los textos serán enviados bien 
como texto de correo electrónico 

bien en formato R T F de m o d o que 
facilite la convers ión al p rograma 

de autoedición que utiliza la revista. 
Espe ramos que este nuevo servicio 

sea de utilidad para todos 

pago , que el que más consumiera agua 
pagara más alcantar i l lado, y lo compa
raba con el c o n s u m o de luz de cual
quier vivienda: a más c o n s u m o más 
dinero a Sevi l lana. Lóg ico . Al día si
guiente un Policía Munic ipal estaba lla
m a n d o al vecino que m e acompañaba , 
y j un to a otros dos vecinos más , fueron 
ci tados al Ayun tamien to para hablar 
con el p r imer y segundo Tenientes de 
Alca lde . C o n o c e m o s el contenido de la 
conversac ión. 

Sin más , les agradezco la publ ica
ción de esta carta. 

José Francisco Jiménez Ortiz 

C o m u n i c a d o 
de las escuelas de Arte de Andaluc ía 

En la ú l t ima reun ión genera l de to
das las Escue las de Arte de Andalucía , 
convocada para anal izar las graves irre
gular idades padec idas en el comienzo 
del curso académico , se acordó por una
n imidad hacer la s iguiente declaración 
públ ica a la sociedad andaluza para es
clarecer y precisar posturas y responsa
bi l idades: 

1. Dejar muy claro, de pr incipio, 
que las Escuelas de Arte hemos real iza
do esc rupulosamente y con la suficien
te ant icipación, c o m o cada año, nuest ro 
comet ido de previs ión de plantil las de 
profesorado y otras neces idades acadé
micas , que nos permi t ie ran afrontar 
o rgan izadamente y sin p rob lemas el 
comienzo del curso 2 0 0 0 - 2 0 0 1 . 

2. C o n s e c u e n t e m e n t e , en t o d a s 
aquel las Escue las donde se hayan pro
ducido p rob lemas de falta de plantil la, 

con los consiguientes retrasos en los 
comienzos de la act ividad académica , o 
se hayan or ig inado cualesquiera otras 
dificultades de índole similar, los equi 
pos Direc t ivos mani fes tamos te rminan
temente nuestra absoluta falta de com
petencias y responsabi l idades en esos 
hechos , a la par que r echazamos ro tun
damente las vers iones man ipu ladas y 
tendenciosas que se están d i fundiendo 
en a lgunas provincias y que parecen 
estar as tu tamente encaminadas a des 
viar las c i tadas responsabi l idades des 
de los autént icos causantes hacia noso
tros o nuestra gest ión. 

3. T o d a la soc iedad anda luza recor
dará que en los ú l t imos años se v ienen 
r ep i t i endo , con p e q u e ñ a s va r i an t e s , 
idént icas s i tuaciones de desorganiza
ción y per turbación en los comienzos 
de curso , p rovocadas entre otras cau
sas, fundamenta lmente , por el caót ico 
procedimien to de as ignación de dest i 
nos a los profesores inter inos, lo que 
desbara ta y quebranta , año tras año, 
tanto los equipos educat ivos de los cen
tros afectados c o m o las planif icaciones 
y proyectos docentes de los m i s m o s . 

4. Desde hace aproximadamente una 
década, los equipos Direct ivos que con 
la confianza de nuestros Conse jos Es 
colares a sumimos el reto y la responsa
bil idad de relanzar las Escuelas de Ar te 
de Andalucía , e s t amos e m p e ñ a d o s y 
muy seriamente compromet idos con ac
tualizar y ennoblecer las enseñanzas 
artísticas que impar t imos , c o m o siem
pre fue y c o m o s iempre debió seguir 
s iendo. En consecuencia , nuestra acti
tud colect iva s iempre ha sido cons t ruc
tiva, de favorable predisposic ión a los 
cambios , noble colaborac ión con la ad
minis t rac ión educat iva y pac ien te es
pera en las p romesas . Por todo el lo, ni 
es j u s to ni e s tamos d ispues tos a sopor
tar las improcedentes crí t icas que se 
nos hacen ni el papel de ineptos que 
desde diversos sectores educa t ivos se 
nos pre tende atribuir. Al contrar io , a 
pesar de la actitud pas iva de la A d m i 
nis tración Educat iva respec to a las en
señanzas artíst icas, si las Escue las de 
Arte de Anda luc ía t ienen hoy una m a 
yor relevancia , pres t igio y apoyo social 
se debe , p r inc ipa lmente y por enc ima 
de todo, a nues t ro par t icular esfuerzo, 
tesón y entrega. 

Equipos Directivos de las Escuelas 
de Arte de Andalucía - Diciembre 2000 
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